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Las pérdidas por el incendio en la recicladora serían totales

Incendio de grandes dimensiones 
en el parque industrial afectó tres 
galpones e incluso a FOXMAN

El incendio comenzó alrededor de las 9 de la mañana de este miércoles, en un 
galpón de acopio de cartones, que funcionaba como una recicladora, ubicada 
en calle 25 de Mayo al 3000 de la ciudad de Río Grande. Lamentablemente, 
debido al viento reinante, las llamas comenzaron a avanzar rápidamente y así 
el fuego llegó a otros galpones e incluso hasta la empresa FOXMAN. Servido-
res públicos de todas las instituciones llegaron hasta el lugar, a fin de colabo-
rar en cercar las llamas y evitar un mal mayor.

“Uno no ve una política de 
gestión a largo plazo ni una 
planificación a futuro”

Espeche opinó sobre el proyecto de presupuesto 2025

El concejal del MPF Vladimir Espeche cuestionó el proyecto de presupues-
to 2025, que todavía no tiene dictamen, por la falta de una política a largo 
plazo y planificación a futuro, como también por el gasto que se destina a 
la planta política. Respecto de la UISE, dijo que “produce un gran déficit y a 
mi entender esta sociedad del Estado genera más perjuicio que beneficios a 
la comunidad. Hoy los empleados de la municipalidad están bajo la línea de 
pobreza y uno no ve que se destinen recursos a mejorar eso. Se destinan los 
recursos a paliar el déficit que tiene la UISE”, criticó. Hoy habrá una reunión 
para continuar analizando la creación del ENUTUR y el edil no ve margen 
para que sea aprobado un proyecto que calificó de “inviable”.

Banco de Tierra del Fuego

Lanzan promociones para las 
fiestas y el mantenimiento 
automotor
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Todo comenzó el 11 de septiembre pasado y 
hay varias denuncias desestimadas
El escándalo de las presuntas estafas 
que involucran a funcionaria de Walter 
Vuoto llegó a los medios nacionales
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“Vemos que se va a repetir un 
presupuesto de ajuste”
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“Martín Menem cumplió 
muy bien su rol, los que 
cambiaron de rol son los 
diputados opositores”

Sin Quórum en la Cámara Baja El Ministro de Economía dijo que es una deci-
sión de la Legislatura

Freites habló sobre la elección de autorida-
des en la sesión preparatoria

Horacio Catena (SUTEF)

Inmobiliario: Devita abrió la posibilidad de 
una prórroga para que lo sigan 

cobrando los municipios

Garramuño deberá esperar
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Buenos Aires.- Martín Menem fue reelecto como pre-
sidente de la Cámara de Diputados gracias al apoyo 
de los bloques dialoguistas, a pesar del fuerte ma-
lestar que reina en amplios sectores de la oposición. 
El peronismo dio quórum para iniciar la sesión prepa-
ratoria, pero luego criticó en duros términos al riojano 
y se abstuvo para no validarlo.
Uno de los primeros en hablar, tras la nominación 
formal de Menem como presidente, fue el presidente 
de la bancada de Unión por la Patria, Germán Martí-
nez. El santafesino acusó a Menem, entre otras cosas, 
de no respetar los acuerdos políticos, de bloquear el 
tratamiento del DNU 70/23, de cerrar la comisión de 
Juicio Político y de no conformar algunas bicamerales 
clave.
“Prestaron vehículos para ir a visitar a genocidas a 
Ezeiza, reprimieron diputados y nunca hubo solida-
ridad, ni que hablar del trato con los trabajadores de 
esta Cámara, lo que se vive es angustia y desolación. 
Además, el presidente de esta Cámara debería estar 
garantizando que la Argentina tenga el año pasado 
un proyecto de Presupuesto. Acá es como si nada pa-
sara”, enumeró el jefe de bloque peronista.
Finalmente, Martínez confirmó que el peronismo no 
votaría a favor del candidato oficialista. “Aceptamos 
que le corresponde al bloque del partido de gobier-
no, pero nadie quería ponerle un voto a Menem”, re-
sumió un diputado del peronismo bonaerense.
Luego fue el turno de Cristian Ritondo, quien reivin-
dicó a Menem a pesar del malestar interno en la ban-
cada del PRO tras el fracaso del tratamiento de Ficha 
Limpia y la tensión entre Mauricio Macri y Milei por la 
reticencia en llegar a un acuerdo electoral. “Vamos a 
acompañar a Martín Menem porque le tocó un año 
difícil con un bloque chico. Había que componer ma-
yorías con más de dos bloques. Vamos a respaldar su 
trabajo”, dijo Ritondo en su breve exposición.
Por su parte, Rodrigo de Loredo, de la UCR, también 
valoró la gestión de Menem y su capacidad para 
manejar los temas de forma eficaz. “Ha tenido una 
presidencia exitosa. Hay mérito en su paciencia y en 
su forma de llevar los temas”, afirmó. Sin embargo, 
también criticó algunas dinámicas “violentas” de tra-
bajo que, según él, favorecieron al Gobierno. “En de-
bilidad, las redoblaron”, sostuvo el jefe de la bancada 
radical, que también destacó la voluntad colaborativa 
de otros bloques. “Estos logros no se podrían haber 
obtenido sin una voluntad de acompañamiento. Ojalá 
nosotros hubiéramos contado con esa corresponden-

cia cuando fuimos gobierno”.
Por último, De Loredo reclamó que Menem destra-
be el nombramiento de Mario Negri en la Auditoría 
General de la Nación y que impulse el tratamiento en 
sesiones extraordinarias del proyecto de Presupuesto 
2025.
Miguel Ángel Pichetto, de Encuentro Federal, anunció 
que su bloque ratificaría “la institucionalidad más allá 

de las cualidades personales” del candidato oficialis-
ta. Sin elogios hacia Menem, también le reclamó la 
conformación de las comisiones que todavía no han 
comenzado a funcionar.
El bloque Innovación Federal, que responde a los go-
bernadores de Salta, Misiones y Río Negro, convalidó 
a Menem mientras que la Coalición Cívica aclaró que 
no obstaculizaría el nombramiento del candidato del 
oficialismo, pero finalmente se abstuvo dado que los 
votos estaban garantizados.
La diputada Cecilia Moreau también renovó como vi-
cepresidenta primera, en representación de Unión por 
la Patria, el bloque que con 99 bancas representa a 
la primera minoría. Sí hubo cambios en la vicepresi-
dencia segunda, que en esta oportunidad quedó en 
manos de Silvia Lospennato, del PRO.
El año pasado ese lugar quedó para Julio Cobos, de 
la UCR, pero tras el desprendimiento de los 12 legisla-
dores que ahora conformaron la bancada Democracia 
para Siempre, debieron conformarse con la vicepresi-
dencia tercera.
También quedaron ratificados en sus cargos Adrián 

Pagán, como secretario Parlamentario; Ana Loza-
no, como prosecretaria Parlamentaria; Laura Oriolo, 
como secretaria Administrativa; y Dina Rezinovsky, 
como prosecretaria de Coordinación Operativa.
La sesión transcurrió sin mayores contratiempos a ex-
cepción de la fuerte reacción que generó la detención 
del senador Edgardo Kueider con USD 200 mil en la 
triple frontera.

Detuvieron al senador Edgardo Kueider en Paraguay
El peronista Germán Martínez calificó el hecho como 
un espectáculo “lamentable” pero automáticamente 
se encontró con los gritos de la oposición que recor-
dó -a los gritos- que Kueider ingresó al Congreso en 
una lista de Unión por la Patria.
“Es el mismo senador al que la vicepresidenta Victoria 
Villarruel le dio la comisión de Asuntos Constitucio-
nales, el mismo al que Santiago Caputo quería para 
la presidencia de la Comisión de Inteligencia. Es el 
mismo senador al que le hablaban por el voto de Ley 
Bases. Al que quisieron mandar a la Embajada de Uru-
guay”, señaló Martínez, aludiendo al alejamiento del 
senador de Unión por la Patria y su acercamiento al 
oficialismo.
Al final de la sesión, la diputada del Frente de Izquier-
da Vanina Biasi cuestionó al vocero presidencial Ma-
nuel Adorni, que se encontraba en el palco el primer 
piso, y fue interrumpida por los gritos y cánticos a 
favor del funcionario. La Secretaria General de la Pre-
sidencia, Karina Milei, que se encontraba a su lado, 
también fue ovacionada por la bancada oficialista.

En un clima de tensión con la oposición

Martín Menem fue reelecto como presidente 
de la Cámara de Diputados
El peronismo dio quórum, pero se abstuvo durante la votación. El PRO, la UCR y Encuentro Federal avalaron al riojano, aunque hubo críticas y re-
clamos por el proyecto de Presupuesto 2025. Tras ser ratificado, Menem negó las versiones de un pacto con el kirchnerismo: “Es absolutamente 
falso”.
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Río Grande.-  Serán del 5 al 27 de diciembre. Cuál 
será el temario que definió Javier Milei, que puede 
pedir una ampliación más adelante
Durante las próximas semanas se tratarán un pro-
yecto para limitar los fueros que impiden que dipu-
tados y senadores sean detenidos hasta haber sido 
condenados, la eliminación de las Primarias Abier-
tas Simultáneas y Obligatorias (PASO), la modifica-
ción en el régimen de financiamiento de los parti-
dos políticos, la ley anti mafia que impulsa Patricia 
Bullrich, el juicio en ausencia y autorizaciones para 
que el Presidente viaje al exterior. Los dos proyec-
tos de la reforma política -PASO y financiamiento- 
serán la prioridad para el Poder Ejecutivo.
Desde la Casa Rosada buscan eliminar las PASO 
para reducir el costo fiscal de las elecciones y por-
que consideran que se han desviado de su objetivo 
original para funcionar como una “gran encuesta 
nacional”.
En cuanto al financiamiento político, el proyec-
to plantea modificar la Ley N° 26.215 para que las 
campañas electorales dejen de ser costeadas prác-
ticamente en su totalidad por el Estado y se abra 
paso al financiamiento privado, con “controles más 
estrictos” para garantizar su transparencia.
Si bien ninguna de estas iniciativas cuenta con el 
visto bueno del PRO (tiene su proyecto propio para 
que las primarias dejen de ser obligatorias) y de la 
UCR, en el oficialismo confían en que parte del pe-
ronismo y sectores de otros bloques que respon-
den a gobernadores provinciales podrían aportar 
los votos necesarios.

De hecho, los libertarios tomaron como un guiño 
que el Frente Renovador de Sergio Massa haya pre-
sentado un proyecto parecido para suspender las 
primarias en la provincia de Buenos Aires si la re-

forma avanza a nivel nacional. Además, la semana 
pasada ingresó por mesa de entrada en la Cámara 
de Diputados un proyecto de tres diputados cha-
queños de UxP (Juan Pedrini, María Chomiak y Aldo 
Leiva) para eliminar su obligatoriedad.
Por otro lado, la bautizada “ley antimafia”, que ya 
tiene media sanción en Diputados, aumenta las pe-
nas para los integrantes de organizaciones delicti-

vas y está diseñada específicamente para desactivar 
a las grandes bandas dedicadas al narcotráfico, el 
lavado de activos, la extorsión y la trata de perso-
nas.
La iniciativa contempla una pena más alta de 8 a 20 
años de prisión o reclusión por la mera pertenen-
cia a la asociación. Otro punto muy importante es 
que la pena por delito más grave que le correspon-
da a quien cometió el hecho también se aplicará a 
todos los miembros de la organización solamente 
por pertenecer a ella. Se considera que todos son 
partícipes necesarios para llevar a cabo el acto de-
lictivo final.
La ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, tomó 
como base para su proyecto la ley de los Estados 
Unidos Racketeer Influenced and Corrupt Organi-
zations (Ley de Chantaje Civil, Influencia y Organi-
zaciones Corruptas), también conocida como RICO, 
junto a la ley antimafia de Italia.
En tanto, el proyecto de juicio en ausencia busca 
garantizar que los procesos judiciales avancen, in-
cluso cuando el acusado no comparezca ante el 
tribunal. A modo de ejemplo, el oficialismo señaló 
que hubiera servido para avanzar en el juzgamiento 
de los iraníes acusados de volar la AMIA a pesar de 
que los mismos nunca hayan sido detenidos.
La Casa Rosada mantenía en suspenso la convoca-
toria a la esperar de la reelección de Martín Me-
nem como presidente de la Cámara de Diputados. 
Según explicaron a Infobae, el oficialismo también 
evalúa enviar el pliego del nuevo embajador en Es-
tados Unidos, Alejandro Oxenford.

Incluirá un proyecto para reformar los fueros del Congreso

El Gobierno convocará a sesiones extraordinarias
El gobierno nacional convocará este jueves a sesiones extraordinarias del Congreso para debatir seis proyectos del 5 al 27 de diciembre. A pesar 
de la presión de sectores aliados de la oposición y de los gobernadores, en el temario no están incluidos el Presupuesto 2025 y la ley de Ficha 
Limpia, que impide que los condenados por corrupción sean candidatos a cargos nacionales.
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Río Grande.- Este miércoles volvió a estirarse la nove-
la de la sucesión de Héctor “Tito” Stefani, el fallecido 
diputado Nacional por Tierra del Fuego. Una jugada a 
fondo del PRO para forzar la jura de Ricardo Garramu-
ño, naufragó cuando la Cámara se quedó sin quórum 
en el preciso instante en que se preparaba el acto de 
jura del referente de Somos Fueguinos, quien espe-
raba en uno de los palcos ése, su momento soñado. 
Garramuño sostiene una controversia judicial por la 
herencia de la banca con la abogada riograndense 
Dalila Nora, instancia que se encuentra a decisión de 
la Corte Suprema de Justicia, pero que la bancada del 
PRO quiso ´puentear´, adelantándose al fallo judicial. 
La propuesta de tomar juramento a Garramuño fue 
expresada por la diputada del PRO Sivana Giudici, 
y rebatida por el jefe del bloque radical De Loredo, 
en el transcurso de la sesión preparatoria, en la que 
se votaron las autoridades de la Cámara y se ratifi-
có a Martín Menem en la presidencia del Cuerpo. 
Sin embargo, tras la elección de autoridades y la 
exposición de argumentos de ambos sectores en 
torno a la jura, una moción de orden provocó un 
cuarto intermedio en la sesión, tras el cual no se 
pudo recuperar el quórum, en razón de que va-
rios diputados se habían retirado de sus asientos. 
No estando previstas más sesiones ordinarias ni es-
peciales este año, es posible que la definición sobre 
la disputa por la banca que le corresponde a Tierra 
del Fuego quede postergada para el 2025, lapso en 
el cual podría expedirse la Corte Suprema, alterando 
una vez más el escenario de la disputa política.

HACIENDO HISTORIA
 
La secretaria Parlamentaria de la bancada del PRO, 
Silvana Giudici, pidió la palabra para reclamar que se 
le tome juramento a Ricardo Garramuño, por con-
siderar que ya es operativa la sentencia de la Cá-
mara Nacional Electoral, la cual no fue impugnada. 
En efecto, la CNE le dio días pasados la razón a Ga-
rramuño, pero la cuestión aún no ha sido resuelta 
por cuanto la otra aspirante al cargo, la radical Dalila 
Nora, anticipó que apelaría ante la Corte Suprema. 
El reclamo de su correligionaria fue apoyado por el 
presidente del bloque UCR, deseoso de sumar un 
miembro, pero desde el Pro se sostiene que se le 

debe tomar juramento a Ricardo Garramuño, en-
tendiendo que “no tiene razón De Loredo. Según se 
sostien desde esa bancada, todos los bloques menos 
la UCR “reconocen que debe asumir Garramuño”. 

El fallecimiento del diputado del Pro “Tito” Ste-
fani, sucedido el 12 de octubre pasado, pareció 
abrirle el camino originalmente a Garramuño para 
que fuera él quien completara el mandato dejado 
por el fallecido legislador fueguino. Porque aten-
to a la Ley de Paridad de Género, se interpreta-
ba que reglamentariamente había que saltear a la 
número dos de la lista original de 2021 de Juntos 
por el Cambio, para beneficiar al primer varón des-
pués de Stefani, quien era el citado Garramuño. 
Pero Garramuño figuraba como primer suplente. Dalila 
Nora, la siguiente en la lista detrás de Stefani, reclamó 
para sí ese lugar argumentando que solo ella y el le-
gislador fallecido figuraban como candidatos titulares. 
Dalila Nora fue a la justicia planteando que la ley esta-
blece que ante un caso como el sucedido con Stefani, el 
mismo debería ser sucedido por el candidato de su mis-
mo sexo que figure en la lista como “candidato titular”. 
Basaba su reclamo en la Ley 27.412, que en su artí-
culo 3° indica que el artículo 164 del Código Elec-
toral Nacional establece que “en caso de muerte, 
renuncia, separación, inhabilidad o incapacidad 
permanente de un/a diputado/a nacional lo/a sus-

tituirán los/as candidatos/as de su mismo sexo que 
figuren en la lista como candidatos/as titulares se-
gún el orden establecido”. Y plantea que “una vez 
que ésta se hubiere agotado ocuparán los cargos 
vacantes los/as suplentes que sigan de conformi-
dad con la prelación consignada en la lista respec-
tiva y el criterio establecido en el párrafo anterior”. 
El juez federal fueguino Federico Calvete le dio 
la razón a quien figuraba segunda en la lista y 
promovió su reclamo a través del Movimien-
to de Mujeres Paritaristas de Tierra del Fuego. 
Previsiblemente, Garramuño no se quedó quieto 
y ahora fue el que apeló. En ese marco, en la reu-
nión de Labor Parlamentaria que antecedió a la fa-
llida sesión convocada para tratar la semana pasada 
“ficha limpia”, el tema fue abordado, siendo motivo 
de una calurosa discusión. En la que se aclaró que 
nadie asumiría hasta tanto no estuviera resuelto ju-
dicialmente el tema. El radicalismo se ilusionaba 
con tener un miembro más, en tanto que en caso 
de ganar Garramuño la pulseada, formaría un blo-
que unipersonal, aliado al Pro, según trascendió. 
Ahora bien, el fiscal federal Ramiro González consideró 
que de acuerdo a “la interpretación del artículo 164 de 
la Cámara Electoral Nacional según la cual se estable-
ce allí una regla de reemplazo que confiere prioridad a 
candidatos/as titulares sobre los/s suplentes, dispon-
ga que la vacante producida por el fallecimiento del 
diputado nacional por el Distrito de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, Sr. Héctor A. Stefa-
ni, debe ser ocupada por la Sra. Dalila Verónica Nora”. 
Sin embargo, la Cámara Nacional Electoral resolvió 
que “toda vez que la regla general de sustitución 
establecida para supuestos como el de autos es por 
personas del ‘mismo sexo’ -según el artículo 164 
del Código Electoral Nacional, cuya inconstituciona-
lidad no fue alegada en el caso ni resulta manifies-
ta- corresponde que la vacante producida por el fa-
llecimiento del diputado nacional Héctor A. Stefani 
sea ocupada por el candidato Ricardo Garramuño”. 
Así las cosas, el fallo firmado Alberto Dalla Via, Daniel 
Bejas y Santiago Corcuera, más el secretario de la Cá-
mara Hernán Goncalves Figueiredo no tuvo en cuenta 
la recomendación del Ministerio Público, y revocó la 
sentencia apelada.
(con información de parlamentario.com)

Sin Quórum en la Cámara Baja

Garramuño deberá esperar
El reemplazo del fallecido Héctor “Tito” Stefani por Ricardo Garramuño en la Cámara de Diputados quedó en suspenso por falta de quórum. La 
sesión fue bloqueada debido a la falta de consenso entre los legisladores. El edil (MC) se encontraba en un palco, dispuesto a jurar, cuando hubo 
un intermedio y la Cámara se quedó sin quórum. La disputa con Dalila Nora quedó otra vez en suspenso.

La Cámara de Diputados de la Nación no logró el quórum 
necesario para tratar la asunción de Ricardo Garramuño, 
representante de Tierra del Fuego, quien debía ocupar la 
banca del fallecido Héctor “Tito” Stefani.

Ushuaia.- Se trata de una Charla académica en Con-
memoración del los 30 años de la Reforma Consti-
tucional Nacional del 1994
Entre los asistentes se encuentra el vicepresidente de 
la Corte Suprema, Dr. Carlos Fernando Rosenkrantz, 
quien compartirá su experiencia y perspectiva sobre 
el sistema judicial argentino. También participará el 
Dr. Antonio María Hernández, reconocido constitu-
cionalista y diputado nacional (Mandato Cumplido), 
con una participación fundamental en la reforma de 
la Constitución Nacional de 1994.
La jornada contará con disertaciones de los secreta-
rios letrados de la Corte, como la Dra. Marina Prada, 
el Dr. Mario Campora, el Dr. Rodrigo Sánchez Brigi-
do y el Dr. Roberto Sagesse, quienes abordarán te-

mas relevantes en el ámbito judicial y constitucional.
Este encuentro es organizado con el apoyo del Go-

bierno de Tierra del Fuego, la Legislatura provincial 
y los Colegios Públicos de Abogados de Río Grande 

y Ushuaia, destacando la importancia de la colabo-
ración institucional para el desarrollo del derecho 
en la región.
Se espera que el evento no solo sirva como un es-
pacio de aprendizaje y debate, sino que también 
fortalezca los lazos entre la comunidad jurídica de 
la provincia y las autoridades nacionales. Con un 
enfoque en la formación y actualización en temas 
legales, la jornada se presenta como una oportuni-
dad única para todos los interesados en el ámbito 
del derecho. 
La participación en este destacado evento es gra-
tuita y abierta al público, facilitando así el acceso a 
conocimientos valiosos y la posibilidad de interac-
tuar con figuras clave del sistema judicial argentino.

Ushuaia

Se realizará un encuentro jurídico de alto nivel 
con Ministros de la Corte Suprema de Justicia
El evento se llevará a cabo en la Fábrica de Talento, el viernes 6 de diciembre, a partir de las 10 de la mañana, y promete ser una jornada enri-
quecedora tanto para profesionales del derecho como para el público en general.
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Río Grande.- La diputada nacional de Unión por la 
Patria Andrea Freites dialogó con FM La Isla sobre 
la sesión preparatoria de ayer, en la que fue reelecto 
como presidente el diputado nacional de La Libertad 
Avanza, Martín Menem. El libertario obtuvo el respal-
do de la mayoría de los bloques, con excepción de 
Unión por la Patria, que optó por la abstención. La 
vicepresidencia primera fue retenida por Unión por la 
Patria al ser la primera minoría de la cámara, con 99 
integrantes, y seguirá en ese lugar Cecilia Moreau. La 
vicepresidencia segunda fue para Silvia Lospennato 
del Pro, ya que es la tercera minoría.
Freites lamentó las alianzas de oficialismo y oposición, 
que permiten al gobierno avanzar con su programa a 
costas de todo. “El gobierno tiene un bloque en mi-
noría pero sin duda no actuó como minoría. Todos 
aquellos bloques que el pueblo argentino eligió para 
que fueran oposición, no cumplieron con ese rol en el 
Congreso”, sostuvo.
“Hubo una sesión preparatoria y fueron reelectas las 
autoridades, el bloque Unión por la Patria se abstuvo 
y dio los motivos de por qué no votaba a Martín Me-
nem. El año pasado lo votamos, porque entendíamos 
quien está a cargo de la Cámara de Diputados tiene 
que ser de la pata del gobierno de turno, si no, es muy 
difícil llevar una agenda y que se pueda avanzar. Mar-
tín Menem cumplió muy bien su rol, los que cambia-
ron de rol son los diputados y diputadas opositoras”, 
cuestionó. 
Con 99 diputados el bloque Unión por la Patria no 
pudo ampliar su propio espectro a lo largo del año, 
ante lo cual la diputada reconoció el buen trabajo 
que viene haciendo el oficialismo. “Nosotros somos 
99 y para lograr quórum necesitamos 129 votos. En 
la gran mayoría de las votaciones estuvimos los 99. 
Los diálogos se han dado y me consta, porque mu-
chas veces soy parte de esas discusiones, lo que pasa 
es que los diputados de distintos bloques oposito-
res que aseguran dar quórum, después no aparecen. 
Es muy difícil que Unión por la Patria haga milagros 
y lo que hay que hacer es ver quiénes son los otros 
bloques políticos. A mí me tocó ser oficialista en mi 

provincia y el peronismo da las explicaciones que tie-
ne que dar. Tenemos tres compañeros intendentes y 
damos la cara en la provincia. Hoy soy oposición y 
marco las diferencias con el gobierno de Javier Milei, 
que son constantes, pero también seguimos dando 
explicaciones”, dijo. 
“Recibimos mensajes constantes acerca de lo que va-
mos a hacer, y entiendo que la familia argentina la 
está pasando muy mal hoy. Pese a los anuncios de 
Javier Milei del déficit cero, la inflación continúa y 
el consumo cayó a índices históricos. Nos pregun-
tan qué hacemos nosotros, pero la verdad es que el 
oficialismo hace muy bien el trabajo. El bloque del 
justicialismo tiene que continuar dialogando y con-
sensuando con los demás. Excepto la izquierda que 
casi siempre votó con nosotros, los demás bloques 
no han logrado concretar lo que se acuerda. Cuando 
hablamos de acuerdo es, por ejemplo, dar el quórum 
necesario para poder sesionar y discutir los distintos 
temas”, expresó.

HACIA EL RECONDUCIDO

Lo cierto es que ya estaría fuera de la agenda la apro-
bación del presupuesto y el gobierno va por un re-
conducido. “Ayer se decía que no iba a haber sesiones 
extraordinarias. Estuvieron Adorni y Carina Milei en la 
sesión y además Martín Menem se llevó la barra que 
tanto cuestionaban, a la sesión preparatoria. Aparen-
temente el gobierno estaría anunciando extraordina-
rias, pero no justamente para tratar el presupuesto, 
que es un tema que nos tiene abocados a todos los 
diputados de Unión por la Patria. Hablan de tres te-
mas, la ley de partidos políticos, un proyecto de ley 
para sacar los fueros a los legisladores nacionales y 
un proyecto de ficha limpia. Esos serían los temas 
que anunciaría el Ejecutivo nacional para la sesión ex-
traordinaria. No está contemplado el presupuesto ni 
la definición sobre el corte de la cobertura del 100% 
para los jubilados que ganan más de 388 mil pesos”, 
informó. 
Yendo a uno de los temas a los que se ha abocado 

particularmente, como la situación de los menores, 
dijo que “estamos en una situación bastante comple-
ja con respecto a la defensoría de niños, niñas y ado-
lescentes, porque la defensora actual debería haber 
concursado, lo mismo el adjunto, y no se convocó a la 
bicameral. Los diputados nombraron a los integran-
tes de la bicameral pero no lo hizo el Senado. Se le 
presentaron notas a la vicepresidente Villarruel para 
avanzar con esto y ver cuál es la continuidad de las 

autoridades de la defensoría. Hay muchas comisiones 
bicamerales que se tendrían que haber conformado 
y no se conformaron. Terminamos un año donde los 
índices nos indican cuántos niños se van a dormir sin 
cenar y es bastante dura la Argentina que se está vi-
viendo, más allá del déficit cero, que es el objetivo 
general de este gobierno”, concluyó. 

La diputada nacional de Unión por la Patria Andrea Frei-
tes dialogó con FM La Isla sobre la sesión preparatoria de 
ayer, en la que fue reelecto como presidente el diputado 
nacional de La Libertad Avanza, Martín Menem.

Freites habló sobre la elección de autoridades en la sesión preparatoria

“Martín Menem cumplió muy bien su rol, los que 
cambiaron de rol son los diputados opositores”
La diputada de Unión por la Patria Andrea Freites cuestionó el cambio de rol de oposición a oficialistas de varios diputados que “fueron votados 
por el pueblo como opositores”. Ayer fue reelecto Martín Menem al frente de la Cámara baja y para la diputada el problema no es el referente 
de La Libertad Avanza, sino el resto que no cumple con los acuerdos, y no da quórum para tratar determinadas leyes. No hay mucho margen de 
maniobra para el bloque justicialista y el entramado de alianzas de parte del gobierno nacional sigue aceitado. “Nos preguntan qué hacemos 
nosotros, pero la verdad es que el oficialismo hace muy bien el trabajo”, dijo.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- El ministro de Economía Francisco Devita 
celebró la voluntad de los legisladores de aprobar el 
presupuesto 2025 en la sesión del 11 de diciembre, 
que sería la última ordinaria del año. 
“Estoy contento porque lo que siempre dije en las re-
uniones de la comisión de presupuesto es que quiero 
un presupuesto aprobado y siempre di por tierra con 
todo aquel que mencionaba que quería un recondu-
cido. Tratamos de trabajar y darlo todo para tener el 
mejor presupuesto, en las condiciones que tenemos 
como país y como provincia. Es bueno para todos los 
actores económicos tener reglas claras de hacia dón-
de se va a ir, por eso estuvimos hasta último momen-
to corrigiendo los números en los que había dudas, 
para asegurar que se presten los servicios esenciales 
del Estado”, señaló por FM Master’s.
Sobre el impuesto inmobiliario, abrió la posibilidad de 
que en la próxima sesión se vote una prórroga de la 
ley, para que lo sigan cobrando los municipios. “Sé 
que hay charlas y sabemos que en la conformación 
de la Legislatura hay muchos legisladores que tienen 
una formación más municipalista. Cuando propuse 
algún artículo que generó inconvenientes me he sen-
tado a dialogar y a atender las posiciones con rela-
ción a la autonomía municipal. Depende de la volun-
tad legislativa que se prorrogue o no la normativa y 
el impuesto lo siga cobrando el municipio, en lugar 
de ser percibido por la provincia. Le han preguntado 
también al director ejecutivo de AREF si la provincia 
estaba en condiciones de cobrar ese impuesto y el 
director ejecutivo dijo que no había ningún inconve-
niente, pero si para los municipios es un ingreso de 

mayor relevancia y tienen los consensos legislativos, 
se prorrogará la norma. Básicamente es política y no-
sotros preveíamos que eso podía llegar a suceder. 
Sólo lo presupuestamos porque había una normativa 
que vencía”, explicó. 

DÉFICIT ADMINISTRABLE

Sobre el déficit que fue presupuestado, aseguró que 
“es administrable” y que es el más bajo de los presu-
puestos presentados. “Las condiciones macroeconó-
micas que tenemos no son las mejores, tenemos un 
contexto de recuperación de leve a moderado, por lo 
cual no estamos en condiciones de prescindir de nin-
gún recurso, por eso ajustamos tanto el presupues-
to hasta tener un 5% estimado de déficit financiero, 
con superávit económico. Es un déficit administrable, 
después de ese 5% ya no es administrable. También 
hemos presentado el presupuesto más sostenible de 
los últimos tiempos, porque se han aprobado pre-
supuestos con un déficit financiero de alrededor del 
30%”, indicó. 
También cuestionó la discrecionalidad en el envío de 
fondos por parte del gobierno nacional, que no ha 
beneficiado a la provincia. “El día que defendimos el 
presupuesto he puesto de manifiesto que no es ver-
dad que no se transfieran más ATN. Se transfieren 
ATN, que son fondos discrecionales, pero se han re-
ducido a su mínima expresión. Al momento que yo di 
la información el gobierno nacional tenía devengados 
40.800 millones de fondos en concepto de ATN, de 
los cuales la gran mayoría fue a Misiones, y también 

a provincias que se consideraron aliadas, como Tucu-
mán, Catamarca, Entre Ríos, Santa Fe, Jujuy. Son las 
reglas de juego. Bajo el paraguas de la emergencia 
administrativa se han transferido ATN. Verdadera-
mente se han utilizado como una herramienta política 
que no ha beneficiado a nuestra provincia”, criticó. 
“Con los recursos que tenemos vamos a tener que 
poner la mejor creatividad para poder llevar a cabo 
la prestación de servicios esenciales, con el acuerdo 
de todos los agentes económicos que intervengan en 
los distintos procesos de la economía de la provincia”, 
sostuvo. 

TU MERCADO CON MÁS REINTEGRO

Por otra parte, puso de relevancia el trabajo territo-
rial que se viene realizando, con novedades en la im-
plementación del programa Tu Mercado, por el que 
habrá reintegros de hasta 10 mil pesos por comercio. 

“Venimos trabajando muy fuerte con todo el equipo y 
para nosotros era prioritario hacer un trabajo territo-
rial, entender la realidad que tenían nuestros vecinos 
y poder ofrecer alguna herramienta para favorecer la 
adquisición de productos a un menor costo”, dijo el 
ministro.
“Trabajamos dos iniciativas, una fue Tu Mercado, otra 
fueron los Precios Bajos, donde los vecinos pueden 
entrar a una página web y comparar los precios de 
determinados productos, para tomar decisiones de 
compras inteligentes. Dentro de Tu Mercado tenemos 
la edición de Canasta Básica, que la vamos a llevar a 

El ministro de Economía Francisco Devita celebró la vo-
luntad de los legisladores de aprobar el presupuesto 2025 
en la sesión del 11 de diciembre, que sería la última ordi-
naria del año.

El Ministro de Economía dijo que es una decisión de la Legislatura

Inmobiliario: Devita abrió la posibilidad de una prórroga 
para que lo sigan cobrando los municipios
El ministro de Economía Francisco Devita planteó que se incluyó el cobro del impuesto inmobiliario en el presupuesto 2025 porque había una ley 
que vencía, pero dijo ser consciente de que “en la conformación de la Legislatura hay muchos legisladores que tienen una formación más mu-
nicipalista” y que “depende de la voluntad legislativa que se prorrogue o no la normativa y el impuesto lo siga cobrando el municipio”. Aseguró 
que tenían previsto “que eso podía llegar a suceder”, y se definiría en la próxima sesión legislativa. Celebró la voluntad de los legisladores de 
aprobar el presupuesto, que tiene “un 5% estimado de déficit financiero, con superávit económico”, y afirmó que “es un déficit administrable”. 
Respecto del apoyo al sector privado, precisó que se han volcado “más de 2.500 millones en créditos flexibles a tasa fija, acompañando a los 
comercios”. En materia de paritarias destacó los acuerdos alcanzados y, en el caso del SUTEF, lamentó las medidas de fuerza porque “tienen un 
270% de incremento en todo el año y es la mejor paritaria docente de todo el país. El 50% de nuestra masa salarial es para el sector docente y 
no me parece bien que la respuesta sean desobligaciones”. 
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cabo este sábado. Esta edición la llevamos adelante 
en Ushuaia y en Río Grande. En Ushuaia se hace en 
la escuela 13, de 12 a 19 horas del sábado; y en Río 
Grande de 11 a 19 horas en el gimnasio y en el cole-
gio Comandante Luis Piedrabuena están los empren-
dedores”, detalló. 
“Lo que intentamos hacer es que los productos de la 
canasta básica estén accesibles para todos nuestros 
vecinos y en el último tiempo sumamos una propues-
ta para que haya un reintegro pagando con el Banco 
Tierra del Fuego. Si pagan con débito en los comer-
cios adheridos, van a tener un 10% de reintegro en 
los alimentos. Ahora ampliamos el tope de reintegro 
y va a ser de 10 mil pesos por comercio, antes eran 5 
mil, así que lo duplicamos. No hay otro banco que dé 
un beneficio así, ni por el monto ni porque se pueda 
acumular. Es un tope de reintegro elevado y pueden 
aprovechar los mejores productos para las fiestas”, 
aseguró.
“Esta política la hemos transformado en una política 
pública y la tenemos vigente desde febrero como un 
mecanismo para que más familias puedan acceder a 
la canasta básica de alimentos. Realmente ha dado 
buen resultado y se ha consolidado muchísimo. La 
gente está contenta y tenemos objetivos muy fuertes 
para el año que viene, porque tenemos que ampliar 

la oferta de productos. Queremos desarrollar mucho 
el emprendedurismo y la economía popular con tra-
bajo territorial, con planes de capacitación, con es-
tratificación de productores de la economía popular”, 
adelantó. 
“Venimos transformando al Ministerio de Economía, 
que básicamente se encargaba de la hacienda públi-
ca, para que tenga una mirada más integral”, destacó 
el ministro. 

RECOMPOSICIÓN DEL SALARIO

En materia de paritarias, dijo que “con la mayoría de 
los gremios hemos logrado acuerdos salariales y es-
tamos cerrando bien el año. Ha sido un trabajo bas-
tante maduro”, afirmó, con la excepción del SUTEF. 
“En el caso de los docentes, que siguen con medidas 
de fuerza, me da tristeza porque le pusimos todo, hi-
cimos un trabajo muy fuerte y es el gremio que tiene 
mayor incremento salarial. Tuvo un 270% de incre-
mento en todo el año y es la mejor paritaria docente 
de todo el país, porque no hay otra paritaria que sea 
similar. Queda como segundo mejor salario del país y 
me da lástima que no se logre comprender la situa-
ción que atravesamos. Pusimos todo de nuestra parte 
para poder llegar a los mejores acuerdos posibles y lo 

que el Ministerio de Economía ofrece es la mejor pro-
puesta, que está en el orden de la inflación, incluso un 
poco por arriba. Entiendo que no sea suficiente para 
ellos, pero es lo mejor que podemos ofrecer. Pasamos 
de un salario de 250 mil pesos por cargo simple, a un 
salario de 904 mil pesos, más 100 mil no remunerati-
vos. Hemos hecho un trabajo enorme y el disparador 
para nosotros son los recursos que tenemos. No me 
voy a comprometer a dar un mayor incremento sa-
larial si no lo voy a poder pagar. El 50% de nuestra 
masa salarial es para el sector docente e hicimos todo 
el esfuerzo y no me parece bien que la respuesta sean 
desobligaciones y demás. Hay acuerdos que lamen-
tablemente no se pueden concretar y en ese caso va-
mos a aumentos por decreto”, expresó.
“Esa postura la he fijado desde el inicio y lo hemos 
dicho hasta el hartazgo. Nosotros no sólo asumimos 
los gastos de los salarios docentes, sino que asumi-
mos otro tipo de gastos y de inversión. Tenemos que 
pagar los salarios de los médicos y de los enfermeros, 
de los policías, del servicio penitenciario, de toda la 
administración”, remarcó
Finalmente dio cuenta del acompañamiento al sector 
privado: “Hemos volcado en la calle más de 2.500 mi-
llones en créditos flexibles a tasa fija, acompañando a 
los comercios”, concluyó. 

Río Grande.- La campaña comercial para las Fiestas 
se extenderá hasta el 6 de enero de 2025, incluyendo 
los rubros de juguetería, librería e indumentaria en los 
locales participantes. La promoción ofrece 10 cuotas 
sin interés y 10% de reintegro, todos los días, sin tope, 
para los consumos realizados con las tarjetas de cré-
dito del banco Fueguina VISA y Fueguina Mastercard. 
Por otro lado, con el objetivo de anticiparse a los via-
jes por vía terrestre de las familias fueguinas, el banco 
lanza también la campaña Automotor que se extende-
rá hasta el 31 de enero de 2025, y alcanza a comercios 
adheridos de venta de productos para el automotor 
y de servicios como cambio de cubiertas, arreglos o 
mantenimientos periódicos. La promoción también 
ofrece 10 cuotas sin interés con 10% de descuento, to-
dos los días, sin tope de reintegro, para los consumos 
realizados con las tarjetas de crédito de la entidad. 
Un diferencial clave del BTF es que los reintegros no 
tienen tope, algo que permite a los clientes ahorrar 
aún más, ya que el 10% se aplica sobre el total de 
cada compra. Además de estas campañas estaciona-
les, el BTF sostiene sus promociones en otros rubros, 
lo que permite a sus clientes acceder a financiación 

y descuentos en más de 700 locales. Cabe desta-
car que estas devoluciones se reflejan directamen-
te en el resumen de cuenta de la Tarjeta Fueguina. 
Estos beneficios son el fruto de un esfuerzo com-
partido entre la entidad bancaria provincial y los co-
mercios fueguinos, los cuales encuentran en el ban-
co soluciones financieras y productos competitivos 
al tiempo que colaboran en el sostenimiento de las 
cuotas y descuentos. Por otra parte, desde el Banco 
se busca que Tarjeta Fueguina se consolide como una 
importante herramienta financiera para las familias 

fueguinas, ya que le permite avanzar con proyectos 
gracias a la financiación en cuotas y un descuento 
fundamental ante un contexto económico desafiante. 
Los comercios interesados en obtener más infor-
mación pueden comunicarse con el área de Ban-
ca Empresa de las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande para firmar los convenios correspon-
dientes y ser parte de estas campañas comerciales. 
Las promociones vigentes y toda la información ac-
tualizada pueden consultarse en el sitio web institu-
cional de la entidad bancaria en www.btf.com.ar

Río Grande.- Durante la tarde de este miércoles se llevó ade-
lante la Reunión de Labor Parlamentaria previa a cada Sesión 
Ordinaria de la cual participó la Presidente de la institución, 
Guadalupe Zamora, junto a los concejales Matias Löffler, Fede-

rico Runin, Lucía Rossi, Florencia Vargas, Alejandra Arce, Walter 
Abregú, Jonatan Bogado y Maximiliano Ybars; quienes repasa-

ron los asuntos entrados, definieron el Orden del Día y el listado 
de dictámenes.

Banco de Tierra del Fuego

Lanzan promociones para las fiestas y 
el mantenimiento automotor
En sintonía con su política de fomento a la actividad económica y sostenimiento del consumo, el Banco de Tierra del Fuego anunció el lanza-
miento de sus campañas comerciales para las Fiestas y para el mantenimiento de automóviles, donde ofrecerá 10 cuotas sin interés y 10% de 
reintegro sin tope, una ventaja única que aplica en comercios adheridos.

Concejo Deliberante

Este jueves se realizará la 9° Sesión Ordinaria
El Cuerpo de Concejales llevará adelante la 
última Sesión Ordinaria del año legislativo, 
donde tratarán asuntos de interés para la co-
munidad. La misma será este jueves 5 de di-
ciembre en el salón del IPRA, a partir de las 
13 horas. 

https://www.btf.com.ar/
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Espeche opinó sobre el proyecto de presupuesto 2025

Río Grande.- El concejal del MPF Vladimir Espeche se 
refirió al programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio 
Provincia al proyecto de presupuesto 2025 que se 
está debatiendo en el Concejo Deliberante de Us-
huaia, y cuestionó la falta de proyección a futuro. “El 
presupuesto no tenía los distintos desagregados, so-
licité informes y me respondieron todas las áreas. En 
el presupuesto no veo una planificación a futuro, ni 
que los recursos se destinen a obras de infraestruc-
tura o a pavimentación. Hay un gasto muy importan-
te en personal, y no hablo de la planta permanente 
sino del gasto en toda la planta política. Creo que 
ese dinero se tendría que destinar a mayores obras”, 
dijo.
“No están bien los desagregados sobre el personal. 
Cuando uno pregunta cuál es la planta permanen-
te y cuál es el gasto en la planta política, dicen que 
tienen cuatro pasantes, siete pasantes, mi pedido de 
informes todavía no fue contestado por el Secretario 
de Gobierno, porque no sabemos cuál es el personal 
de la delegación de Río Grande, el de Ushuaia, el de 
Buenos Aires. Uno no ve una política de gestión a 
largo plazo ni una planificación a futuro”, expresó.
Respecto de la UISE, consideró que habría que re-
ver la sociedad del Estado. “La UISE produce un gran 
déficit y a mi entender esta sociedad del Estado ge-
nera más perjuicio que beneficios a la comunidad. El 
transporte público es totalmente deficitario, los co-
lectivos no hacen el recorrido que tienen que tener 
porque hay varias unidades fuera de servicio. Es algo 
que a futuro se tiene que rever, porque es una socie-
dad totalmente deficitaria, que produce más pérdi-
das que ganancias para la comunidad. Yo creo que 
esta modalidad de empresa del Estado está perjudi-
cando a la municipalidad, porque todos los fondos 
provienen de la municipalidad. El 33% de la entrada 
al Parque Nacional es un convenio que tiene la UISE 
con la municipalidad y creo que todas las unidades 
de negocios tratan de paliar el déficit del transporte 
público. Contratando una empresa como la que tie-
nen en Río Grande, se produciría menos déficit que 
el que está produciendo hoy la UISE”, consideró.
Volviendo sobre el presupuesto, manifestó que “no 
se ve una gran proyección de obras ni que vayan a 
generarse programas en distintas áreas. Creo que el 
año que viene vamos a vivir una situación compleja 
a nivel municipal. Los recursos que tiene la munici-
palidad se tendrían que haber optimizado para ge-
nerar más acciones en beneficio de la comunidad”, 
planteó. 
El proyecto todavía no tiene dictamen. “Hasta ahora 
no se convocó a la comisión de presupuesto. Hay 
que ver si antes del viernes se convoca y tenemos 
dictamen. Si no lo tratamos en esta sesión, se fijará 
una extraordinaria”, estimó. 

PAUTA SALARIAL

Consultado sobre la recomposición salarial prevista 
para el próximo año, dijo que “cuando preguntamos 
qué aumento salarial se prevé, me manifestaron que 
no lo tenían determinado. No hay una proyección 
sobre los aumentos que se van a destinar al salario 
y la situación de los empleados municipales va a ser 
compleja. Hoy los empleados de la municipalidad 

están bajo la línea de pobreza y uno no ve que se 
destinen recursos a mejorar eso. Se destinan los re-
cursos a paliar el déficit que tiene la UISE”, sostuvo. 

OBRA PÚBLICA

En cuanto a la obra pública, señaló que “no hay una 
planificación. Nosotros aprobamos la emergencia vial 
por el estado de deterioro en que está la ciudad y hoy 
se está repavimentando, pero no hay una proyección 
para generar nuevas calles asfaltadas. Lo único que se 
hizo ahora fue repavimentar 500 cuadras que estaban 
en estado intransitable. La planta de asfalto todavía 
no está operativa, vienen anunciando que va a fun-
cionar pero al día de hoy no está funcionando. Los 
funcionarios dijeron que ahora van a venir técnicos 
de Buenos Aires a ponerla a punto, pero lo único que 
vemos son promesas. No es solamente que la planta 
funcione, sino que implica una logística de camiones, 
de maquinaria, que hoy día la municipalidad no tie-
ne”, advirtió. 

ENUTUR “INVIABLE”

Cabe señalar que en el deliberativo ya se discutió la 
Ecotasa en su momento y ahora se está discutiendo la 
creación del ENUTUR, “pero cuando se habla de tasa 

tiene que haber una contraprestación, no puede ser 
de libre disponibilidad”, dijo Espeche. 
“Cuando uno plantea cuál es el fin de esa recauda-
ción, no lo saben decir. Como está redactado el pro-
yecto, es inviable, porque tiene que tener una contra-
prestación y no es sólo a los fines recaudatorios. Yo 
me opuse desde el primer momento y en el segundo 
intento. Vino personal de planta de la Secretaría de 
Turismo y manifestaron que el fin de la tasa es porque 
se deteriora el edificio porque la secretaría atiende a 
muchos turistas. Así como la UISE, se pretende gene-
rar otra estructura sin sentido”, afirmó. 
Tuvo en cuenta que “la Secretaría de Turismo tiene el 
1.6% del presupuesto y uno no ve una política de en 
qué se invierte en la ciudad para mejorar la calidad. 
Tanto la ecotasa como este proyecto es inviable. Ellos 

calculan que ingresan entre 500 y 700 mil turistas, es-
tán cuantificando un ingreso y están desconociendo 
el alcance que tiene la tasa”, sostuvo.
Lo cierto es que el 12 de diciembre habrá sesión del 
Concejo y en principio no alcanzarían los votos para 
aprobar el proyecto. “El cierre de asuntos es el vier-
nes y no sé qué va a pasar todavía. No me extrañaría 
que lo quieran tratar, pero creo que no están dadas 
las condiciones. Hay otros temas como otorgar al ho-
tel Arakur la custodia de 70 hectáreas, por un con-
venio que suscribió la municipalidad con la empresa 
que tiene el hotel. Por como está redactado no le veo 
un beneficio, creo que hay que analizarlo, que tiene 
que venir la Secretaría de Ambiente de la provincia y 
tendría que tener un tiempo de análisis en comisión. 
Tenemos que velar por los intereses de los vecinos, 
cuidar nuestro patrimonio, cuidar nuestros bosques, 
y resguardar los derechos de todos los vecinos de la 
ciudad. Las asociaciones ambientalistas habían pedi-
do participar y creo que van a ser citadas, lo mismo 
personal de la provincia y el propietario del hotel. El 
oficialismo quiere tener dictamen en una semana y 
media, en un tema tan complejo”, manifestó.
Respecto del anuncio del intendente Vuoto de la 
construcción de un hotel de cuatro estrellas, hasta 
ahora “no llegó ningún convenio para que lo evalue-
mos. Si se firma un convenio tiene que venir a ratifi-
cación, si es entre la municipalidad y un privado. Si es 
una propiedad privada no tenemos injerencia. Has-
ta ahora es un spot publicitario, nada más. Los diez 
concejales tomamos como prioridad cualquier tema 
que sea en beneficio de la sociedad. Queremos que 
a Ushuaia le vaya lo mejor posible y aportar todas las 
herramientas a nuestro alcance, por eso aprobamos 
la emergencia vial, para que se pueda repavimentar la 
ciudad”, subrayó.
En cuanto al aporte de la provincia de tres mil millo-
nes de pesos para este fin, “lo que comentaron es que 
la provincia venía cumpliendo y que no había retraso. 
Están las licitaciones y lo que genera la emergencia 
es acortar los plazos para tener más agilidad”, explicó 
el edil. 
También se le preguntó sobre el edificio del Concejo 
Deliberante. “Eso debería responderlo la presidente 
del Concejo, se estaba avanzando para terminar con 
la obra y había que acordar con organismos naciona-
les para llevar adelante la obra. Los costos aumentan 
y la presidente nos estuvo comentando que estaba en 
tratativas para poder continuarlo”, dijo. 

ACTIVIDAD PARTIDARIA

Por último se refirió a la actividad partidaria y aseguró 
que “estamos trabajando todos los días. Hace poco 
hicimos una linda jornada en el partido, una mara-
tón que organizamos con el legislador Pablo Villegas, 
porque queríamos visibilizar una problemática que es 
el abuso infantil. Unos afiliados plantearon la idea de 
hacer una campaña de concientización y realizamos 
una caminata familiar, apuntando a los chicos del 
secundario, y fue una jornada muy linda. Uno sigue 
trabajando, en mi caso estoy abocado a la ciudad, tra-
tando de representar los valores de mi partido. Hay 
que dejar de lado mezquindades y cuestiones perso-
nales”, concluyó. 

“Uno no ve una política de gestión a largo 
plazo ni una planificación a futuro”
El concejal del MPF Vladimir Espeche cuestionó el proyecto de presupuesto 2025, que todavía no tiene dictamen, por la falta de una política a 
largo plazo y planificación a futuro, como también por el gasto que se destina a la planta política. Respecto de la UISE, dijo que “produce un gran 
déficit y a mi entender esta sociedad del Estado genera más perjuicio que beneficios a la comunidad. Hoy los empleados de la municipalidad 
están bajo la línea de pobreza y uno no ve que se destinen recursos a mejorar eso. Se destinan los recursos a paliar el déficit que tiene la UISE”, 
criticó. Hoy habrá una reunión para continuar analizando la creación del ENUTUR y el edil no ve margen para que sea aprobado un proyecto que 
calificó de “inviable”. 

Concejal del MPF Vladimir Espeche.
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Río Grande.- El secretario de Gobierno Gastón Díaz, 
junto a representantes del gremio S.I.T.O.S, entre ellos 
Diego del Estal, Matías Calderón, Daniel Villafañe y 
Leandro Vera, firmaron un nuevo acuerdo de recom-
posición salarial para los trabajadores y trabajadoras 
municipales de Obras Sanitarias. También estuvo pre-
sente el subsecretario de Finanzas, Nicolás Giordano. 
La recomposición salarial alcanzada junto a SITOS es del 
7% para el mes de noviembre y del 5% desde el 1° de 
enero. Ambos incrementos son remunerativos, al básico 
y bonificables. Además, impactarán en el aguinaldo, pre-
mio vacacional, becas y otros ítems, plasmándose de ma-
nera directa en los haberes de los jubilados municipales.  
Al respecto Gastón Díaz, secretario de Gobierno del Mu-
nicipio, resaltó la importancia del diálogo constructivo 
y respetuoso que se mantiene con los gremios “lo que 
nos permite alcanzar acuerdos que benefician a todos 
los sectores del Municipio”. Además, destacó la gestión 
responsable de las finanzas públicas “lo cual es funda-
mental para responder a las necesidades de los trabaja-
dores municipales y garantizar la recomposición salarial”.  
Finalmente, aseguró que se reconoce “el trabajo ar-
duo y la dedicación de los trabajadores de Obras Sa-
nitarias, quienes trabajan incansablemente para man-
tener los servicios esenciales para la comunidad”.  
Por su parte Daniel Villafañe, Paritario SITOS y Congre-

sal Nacional de la Federación de Trabajadores de Obras 
Sanitarias, detalló que “se ha realizado un gran traba-
jo durante todo el año con el secretario de Gobierno, 
Gastón Díaz, con el fin de alcanzar estos acuerdos para 
los trabajadores y trabajadores de Obras Sanitarias”, y 
destacó que “en este difícil contexto socioeconómico 
que atravesamos a nivel nacional, poder continuar acor-
dando recomposición salarial es un logro importante”.  
“Al aumento alcanzado en este 2024 se le suman otras me-
joras laborales, como el reconocimiento de la tarea riesgosa 
sin descuento por régimen de licencias; y la decisión política 
del intendente Martín Pérez de recategorizar a más de la mi-

tad del personal de Obras Sanitarias. Más de 160 compañe-
ros sanitaristas han sido recategorizados, reconociendo así 
su trabajo y beneficiando a sus familias”, aseguró Villafañe.  
En esa línea, sostuvo que “también fue un logro im-
portante de este 2024 los ítems para los jerárquicos, 
el personal P7, que encuadra al 21, 22, 23 y 24, que en 
el porcentual de ellos ronda en un 235% del anual”.  
“La verdad como trabajadores estamos muy contentos por 
este gran reconocimiento que día a día hace la gestión de 
Martín Pérez a los trabajadores, apostando a mejorar y op-
timizar el servicio de obras sanitarias para los ciudadanos 
riograndenses”, concluyó.

Para trabajadores de Obras Sanitarias

Municipio de Río Grande y Sitos Firmaron una 
nueva recomposición salarial
La misma será en dos tramos, del 7% para noviembre y del 5% para enero, ambos segmentos al básico, remunerativo y bonificable. Impactará en 
todos los ítems, en el aguinaldo y premio vacacional de los trabajadores; como así también en los haberes de los jubilados y jubiladas municipa-
les de Obras Sanitarias. En lo que va del 2024, Obras Sanitarias acumula un aumento del 188%. Teniendo en cuenta el difícil contexto nacional, 
la gestión del Intendente Martín Perez continúa trabajando junto a los gremios en la recuperación salarial de los trabajadores.
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Río Grande.- En declaraciones que publicó el portal 
“Gremiales del Sur”, el secretario General del SUTEF a 
nivel provincial manifestó: “Vemos que se va a repetir 
un presupuesto de ajuste, un presupuesto que no va 
a dar respuesta no a los salarios estatales, sino que 
no va a dar respuesta a la mayoría de las cosas que se 
necesitan socialmente”, sostuvo Horacio Catena.
Luego mencionó que “Hicimos una desobligación con 
una especie de clase pública explicando los objetivos 
que tenemos, no solo en la paritaria 2024, sino con 
lo que pretendemos construir para la paritaria 2025, 
que es el Salario Minino Vital y Móvil que contemple 
los 9 aspectos de la Ley de Contrato de Trabajo, en el 
artículo 116, como lo tienen los aceiteros y aceiteras 
de todo el país”, señaló el titular del gremio docente.
Horacio Catena después agregó que “nosotros hemos 
hecho un trabajo con los compañeros de la Consulto-
ra MATE, de Rosario, que vinieron dos días a trabajar 
con nosotros. Donde no solo hicimos un comparativo 
histórico no solo de lo público, sino también de lo pri-
vado, y también de cómo están las cosas en la provin-
cia y si es posible o no es posible recaudar más, entre 
los sectores concentrados de poder en la provincia”.
“En ese sentido, nos preparamos para dar esa pelea 
que sabemos que es una pelea centralmente política, 
porque ninguno de esos sectores obviamente desea 

que se les toque uno de sus privilegios”, afirmó el di-
rigente gremial.

PRESUPUESTO 2025

Respecto del presupuesto para el próximo año, se-
ñaló que “Nosotros hemos pedido ser convocados, 
porque hicimos una presentación en la Legislatura en 
abril sobre una Ley de Financiamiento Educativo Inte-
gral, donde proponíamos fuentes de financiamiento 
distintas a las del presupuesto. Eso fue recibido de 

buena manera por todos los bloques, porque hasta 
los libertarios nos vinieron a hablar, entonces no ve-
mos porque todavía no hemos sido convocados”, in-
dicó el titular del SUTEF provincial.   
En otro tramo de sus manifestaciones, Catena con-
sideró que: “la situación es por demás compleja y 
vemos que se va a repetir un presupuesto de ajuste, 
un presupuesto que no va a dar respuesta no a los 
salarios estatales, sino que no va a dar respuesta a la 
mayoría de las cosas que se necesitan socialmente”, 
concluyó el sindicalista.

Ushuaia.- Con la participación de 
más de 100 dirigentes pyme de todo 
el país y representantes de diversos 
sectores productivos, este último en-
cuentro federal de 2024 permitió rea-
lizar un balance de la gestión anual 

con los principales resultados obteni-
dos.
Además, se abordaron las proble-
máticas que afectan a las pymes de 
las distintas regiones, se exploraron 
oportunidades de internacionaliza-
ción para pequeñas y medianas em-
presas y se debatieron los desafíos 
que se presentan para el próximo año.
En el marco de esta reunión, se suscri-

bió un convenio marco con la Cámara 
Argentina de Diesel, destinado a im-
pulsar acciones de capacitación en el 
sector.
Por parte de CAME Joven se presentó 
además a los nuevos directivos, rea-

firmando el compromiso de fortalecer 
la formación dirigencial y las capaci-
taciones en las cámaras locales.
Desde la Cámara de Comercio de 
Ushuaia celebramos la participación 
activa de nuestra presidenta en el 
Consejo Directivo de la CAME, reafir-
mando nuestra representación en el 
ámbito nacional y el compromiso con 
el crecimiento del sector empresarial.

Río Grande.- El convenio de coopera-
ción y asistencia rubricado por el pre-
sidente de dicha Cámara, el Ingeniero 
Daniel Vier Zanelli, tiene el objetivo de 
fomentar la inserción laboral, con pro-

gramas de trabajo que se asocien a otras 
instituciones que tengan injerencia 
en ámbitos de construcciones locales. 
“Estamos desde el inicio del año bus-
cando socios estratégicos para lle-
gar con nuevas capacitaciones que 
abran nuevas posibilidades de seg-
mentos de empleo, que continúe for-
taleciendo la cadena de valor de la 
madera”, dijo la Ministra Castiglione. 
“Los cursos de capacitación son para 
empezar a formar gente en cons-
trucción con madera, con el buen 
uso y el tratamiento de las made-
ras en general y la distinta canti-

dad de productos que puede lle-
gar a haber en el mercado”, agregó. 
La Ministra explicó que “el mundo está 
migrando a nuevos sistemas construc-
tivos, donde la madera está teniendo 

un rol más central del que tenía”, y 
celebró “tener esta Cámara con todos 
sus miembros, con la cantidad de pro-
fesionales que tienen para poder hacer 
cursos virtuales, presenciales, capaci-
taciones y formaciones para distintos 
niveles, incluso para profesionales, 
adaptados a las latitudes y las nece-
sidades ambientales de la provincia, 
no solo pensando en lenga sino en 
construcción con madera en general”. 
Las capacitaciones comienzan en el 
mes de marzo, con fecha y lugar a con-
firmar. Se entregarán certificados que 
acrediten la participación.

Horacio Catena (SUTEF)

“Vemos que se va a repetir un presupuesto de ajuste”
El secretario General del SUTEF, Horacio Catena, se refirió a la situación de conflictividad que existe en el sector docente de Tierra del Fuego por 
el reclamo de aumento salarial. En el marco de la jornada de desobligación con movilización, el sindicalista estuvo en Río Grande y aventuró que 
el presupuesto 2025 de la provincia “no va a dar respuesta a la mayoría de las cosas que se necesitan socialmente”.       

Cámara de Comercio de Ushuaia

Referentes participaron del 
último consejo directivo del 
año de la CAME
La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia y Vicepresidente 
de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), Claudia 
Fernández, junto al Refrente del Sector Joven y Coordinador de CAME 
Joven, Federico Breden, participaron del último Consejo Directivo del 
año de la CAME, un encuentro clave para el análisis y el desarrollo del 
sector pyme a nivel nacional.

Para la construcción en madera

Gobierno y la Cámara 
Argentina de Aserraderos 
brindarán capacitaciones
La ministra de Trabajo y Empleo de la provincia, Sonia Castiglione, fir-
mó un convenio con la Cámara Argentina de Aserraderos de maderas, 
depósitos y afines (CADAMDA), para promover capacitaciones sobre el 
uso de la madera en la construcción.
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Ushuaia.- El proyecto es implementado por ICLEI Ar-
gentina junto a la Asociación Bahía Encerrada con el 
co-financiamiento de la Unión Europea.
El evento se realizó en el Centro de Visitantes Alakush, 
ubicado en el Parque Nacional de Tierra del Fuego. 
En la actividad, que se extendió por más de tres horas, 
se expusieron los avances, logros, proyectos y apren-
dizajes de  Acción por la Biodiversidad.
Este encuentro tuvo como objetivo central potenciar 
la protección de los bosques y humedales en las Áreas 
de Especial Interés Ambiental de Tierra del Fuego, 
congregando a organizaciones de la sociedad civil, 
autoridades locales de las tres ciudades y provinciales, 
y a la Delegación de la Unión Europea en Argentina. 
El proyecto Acción por la Biodiversidad es implemen-
tado por ICLEI Argentina y la Asociación Bahía Ence-
rrada, con el cofinanciamiento de la Unión Europea, 
marcando un compromiso conjunto hacia la sosteni-
bilidad ambiental.
Cabe destacar la participación de los legisladores Ma-
ría Laura Colazo (PV) y Federico Sciurano (FORJA) en 
representación de la Legislatura provincial, quienes 
mediante la Resolución de Cámara Nº 102/24 habían 
declarado de interés provincial el encuentro en la se-
sión del 24 de abril pasado.
Del mismo también participaron el Intendente Daniel 
Harrington, la Secretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas, la Secretaria de Administración y Abordaje Terri-
torial Valeria Sandoval, el Secretario de Planificación 
y Desarrollo Urbano Arq. Hugo Gómez, el Secretario 
de Legal y Técnica Dr. Alexis Solís,el equipo de jóve-
nes beneficiados por el Fondo de Acción Climática de 
Bloomberg a través de la Dirección de Juventudes y el 
equipo técnico de gestión ambiental de la Coordina-
ción de Ambiente y Hábitat Urbano.
Es dable indicar que la viceintendenta de Ushuaia, Ga-
briela Muñiz Sicardi y funcionarios de la Municipali-
dad de Río Grande delinearon las principales acciones 
de los departamentos Ejecutivos municipales en favor 
del ambiente de las tres ciudades fueguinas. 

“ESTA PROVINCIA LA CONSTRUIMOS ENTRE 
TODOS”

 
Urquiza valoró el entorno natural fueguino y exaltó la 
participación de las asociaciones civiles: “Esta Provin-
cia la construimos entre todos”, alentó. En tanto, se-
ñaló como primordial contar con recursos para llevar 
adelante el cuidado del ambiente. 
“Es muy importante la participación de la Unión Euro-
pea, en tiempos donde se cuestiona el cambio climá-
tico”, opinó.
Asimismo, diversos actores entre científicos, técnicos 
y funcionarios del área de Ambiente de Tierra del Fue-
go detallaron los diversos estudios que se concentran 
en aportar información relevante sobre la actualidad 
de la biodiversidad en la Isla Grande.
 

“BUSCAMOS UN ABORDAJE INTEGRAL EN LAS 
POLÍTICAS AMBIENTALES”

 
El intendente Harrington participó de un panel infor-
mativo donde expresó su gratitud por la invitación y 
destacó las políticas ambientales impulsadas desde la 
gestión municipal. 
En sus palabras, subrayó: “Tolhuin es uno de los mu-
nicipios más jóvenes de esta provincia, pero busca-
mos un abordaje integral en las políticas ambientales, 

no solo desde la comunicación, sino también desde 
la transversalidad en las decisiones que se toman 
en cada área del Municipio. Hemos creado reservas 
naturales municipales, avanzamos en planes de ma-

nejo y fortalecemos la gestión sanitaria para garanti-
zar servicios esenciales en armonía con el ambiente.” 
Harrington también enfatizó la participación de 
jóvenes de la localidad en iniciativas relaciona-
das con el reciclaje y el aprovechamiento de re-
cursos forestales, así como la incorporación de 
profesionales locales en la gestión ambiental.  

Además, el intendente se refirió al crecimiento po-
blacional de Tolhuin y la necesidad de planificar 
la urbanización de forma sostenible, respetando 
su entorno natural: “Uno no puede urbanizar ba-
rrios sacando todo el manto vegetal, sacando todo 
el bosque que rodea una ciudad, entonces por eso 
mismo cada punto de planificación tiene que ser 
pensado con cada una de las Secretarías que com-
ponen el ámbito municipal en armonía con el am-
biente. Y ese es el desafío que nosotros tenemos”. 
Con ese crecimiento desarrollándose, el intendente 
de Tolhuin analizó la importancia de planificar accio-
nes en conjunto ya que “es importante no solo tomar 
decisiones desde el Ejecutivo o del Legislativo que 
queden plasmadas en legislación. Yo creo que para 
llevar adelante acciones como las de acción climáti-
ca o de conservación de la biodiversidad tiene que 
estar integrada la comunidad en todos sus órganos, 
no solamente del Legislativo y del Ejecutivo, sino que 
debe ser transversal a todos los temas. Tiene que ha-

ber una agenda común, porque hay una casa común”. 
Como desafíos y anuncios para el próximo año, Ha-
rrington destacó el compromiso de trabajar en un 
proyecto integral sobre la protección de turberas y 

humedales dentro del ejido urbano de Tolhuin, pro-
moviendo una legislación que evite la urbanización 
en espacios naturales frágiles. Asimismo, celebró 
la aprobación del cuerpo de guardaparques pro-
vinciales, lo cual consideró un paso fundamental 
para la protección ambiental en Tierra del Fuego. 
El secretario de Ambiente y Desarrollo Sustenta-

ble de Ushuaia, Jorge Herrera, destacó que “las ac-
tividades del primer día de este importante evento 
tienen como objetivo potenciar la conservación de 
bosques y humedales, involucrando a autoridades 
provinciales y locales, así como a la sociedad civil”. 
Herrera también mencionó que “iniciamos con una 
visita técnica a la Bahía Ushuaia y el canal Beagle, 
aprendiendo sobre la riqueza natural de nuestra re-
gión. 
Luego, recorrimos la Reserva Natural Urba-
na Bahía Encerrada y cerramos el día en el Cen-
tro de Interpretación Alakush, donde se com-
partieron avances y aprendizajes del proyecto”. 
La gestión reafirma su compromiso con la conservación 
de la biodiversidad y la protección del medio ambiente. 
El evento reafirmó la importancia de una agenda am-
biental colaborativa, integrada por diversos actores y 
con un enfoque de desarrollo sostenible que priorice 
la biodiversidad y los recursos naturales únicos de la 
región.

Lanzamiento del Proyecto Acción por la Biodiversidad de ICLEI

“A la Provincia la construimos y la cuidamos 
entre todos”, dijo Urquiza
La vicegobernadora de la Provincia, Mónica Urquiza, participó del lanzamiento del proyecto “Acción por la Diversidad”, una iniciativa que potencia 
a las Organizaciones de la Sociedad Civil y los Gobiernos para la protección de bosques y humedales de la Isla Grande de Tierra del Fuego. El 
evento de Lanzamiento del Proyecto Acción por la Biodiversidad tuvo lugar en el Centro de Interpretación Alakush, ubicado en el Parque Nacional 
Tierra del Fuego. 
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Río Grande.- Con recursos de los vecinos y veci-
nas, el Municipio de Río Grande lleva adelante el 
Plan de Obras Viales 2024-2025 en distintos pun-

tos de la ciudad. Haciendo uso de maquinarias y 
trabajadores, son intervenidas numerosas arterias 

en pos de lograr una ciudad más segura y mejor 
conectada. 
En este marco, comenzó la obra de pavimentación 
de la calle Ernesto Guevara, entre Santiago Liniers 
y Victoria Ocampo, en el barrio CGT. Los traba-
jos incluyen la demolición y preparación del sue-
lo para luego avanzar sobre el hormigonado. Con 
esta labor, se busca garantizar mayor durabilidad 
de la arteria y brindar una óptima circulación a los 
vecinos y vecinas que transitan a diario por este 
sector. 

Asimismo, a partir de estos trabajos, la zona es re-
valorizada gracias a la jerarquización que aporta la 
pavimentación. 
Con labores similares que llegan a demás barrios, 
el Municipio apunta a que las y los vecinos pueden 
disfrutar, desarrollarse y crecer con calidad de vida 
y arraigo en Río Grande.
Priorizando la obra pública, en Río Grande se con-
solida el modelo de gestión del intendente Martín 
Pérez hacia un crecimiento y desarrollo ordenado 
y planificado.

Río Grande.- En este marco, se ac-
tualizó la Línea de beneficios para 
el incentivo al consumo en Tu Mer-
cado, una herramienta financiera 
destinada a asistir a la sociedad y 
potenciar el mercado interno, pro-
moviendo el desarrollo económico.  

El próximo sábado 7 de diciembre, 
los vecinos de Ushuaia y Río Gran-
de podrán aprovechar este bene-
ficio en la edición especial de Tu 
Mercado: Canasta Básica. Quienes 
realicen sus compras utilizando 
la Tarjeta de Débito del Banco de 
Tierra del Fuego recibirán un 10% 
de reintegro en cada compra, con 
un tope de hasta $10.000 en cada 
compra y por comercio adherido.  

Al respecto, el subsecretario de de-
sarrollo económico Jorge Ladetto 
señaló, “Esta medida busca aliviar 
tanto el bolsillo de las familias fue-
guinas procurando que las mismas 
puedan compran los productos de 
la canasta básica en Tu Mercado a 

precios mas accesibles, y de esta 
manera también estimular el con-
sumo local ayudando a los comer-
cios a mantener fuentes laborales” 
“Invitamos a toda la comunidad a 
participar de esta jornada especial, 
diseñada para apoyar tanto a los 
consumidores como a los comer-
cios locales y emprendedores que 
participan de esta edición”, finali-
zó.

Río Grande.-  La directora del Cen-
tro Popular de Cultura, Verónica Flo-
res, mencionó que “este 2024 más de 
7 mil asistentes en toda la provincia, 
entre infancias, adolescencias y adul-
tos, transitaron los espacios artísti-
cos que pertenecen al Centro y esta-
mos muy felices de haber podido dar 
cierre a estas propuestas que, como 
políticas educativas, promueven el 
acceso a la vida cultural desde una 
propuesta de educación no formal”. 
Cabe señalar que el Centro propone 
talleres artísticos formativos gratuitos 
en diferentes disciplinas destinadas a 
diferentes edades, brindando forma-
ción cultural que viabilice el contexto 
de la educación como medio efectivo 
para generar cambios y transforma-
ciones sociales, culturales, laborales, 
desde una construcción colectiva, des-
tinados a vincular a la comunidad con 
todas las expresiones artísticas que 
permitan profesionalizar el desarrollo 
cultural y creativo, generando herra-
mientas de producción de saberes y 
conocimientos situados en el territorio. 

Flores destacó que “más de 4 mil per-
sonas en estos tres días han recorrido, 
presenciado y disfrutado de las mues-
tras de producciones de Artes Visuales, 
Artes Escénicas, Literarias y conciertos 
musicales, con un trabajo ampliamen-
te acompañado por los asistentes a los 
espacios, las familias y la comunidad 
toda que ya proyecta en gran medida 
ser parte de este espacio para el ciclo 
2025”.

Municipio de Río Grande

Llevan adelante la pavimentación de la calle 
Ernesto Guevara
Personal municipal trabaja sobre dicha arteria desde Liniers hasta Victoria Ocampo. La obra se encuentra dentro del Plan de Obras Viales 2024-
2025 que se implementa en toda la ciudad, en pos de seguir construyendo una Río Grande con mejor transitabilidad y conectividad.

Se realizará este sábado 7 de diciembre en Ushuaia y Río Grande

"Tu Mercado” viene con nuevos 
beneficios exclusivos
El Ministerio de Economía de la provincia continúa impulsando el Pro-
grama de Fortalecimiento al Consumo, diseñado para estimular la pro-
ducción comercial, el desarrollo económico y el consumo local, ase-
gurando a la comunidad fueguina el acceso a servicios y productos 
esenciales. 

Centro Popular de Cultura (CPC)

Más de 4 mil personas formaron 
parte de la muestra en toda la 
provincia 
El Centro Popular de Cultura (CPC) dependiente del Ministerio de 
Educación de la provincia llevó adelante la Muestra anual de sus Ta-
lleres en toda la provincia, con el fin de mostrar a la comunidad la 
diversidad de talleres que se llevan a cabo, vivenciando lo apren-
dido por las y los asistentes en estas propuestas e invitando a in-
teriorizarse de las disciplinas que se desarrollan en cada sede. 
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Río Grande.- Durante la jornada del martes se reunió 
el Consejo Federal de Mecanismos Locales de Preven-
ción de la Tortura. El encuentro contó con la partici-
pación de Jan Jarab, representante para América del 
Sur del Alto Comisionado para los Derechos Huma-
nos (ACNUDH). Vale mencionar que también hubo 
presencia fueguina, con la participación de la presi-
denta del Comité de Prevención de la Tortura Ley 857, 
Dra. Manuela Palacios Murphy y del vicepresidente, 
José Piñeiro, a quienes luego se sumó la referente de 
la Asociación de Familiares, Soledad Carnebale.
En ese marco, el Consejo Federal resolvió ratificar su 
reconocimiento al Mecanismo Local de Tucumán en 
su actual integración y exhortar a las autoridades a 
designar sin más dilaciones a todos sus miembros. 
También se abordó, entre otros puntos, la situación 
de los establecimientos de encierro, así como de las 
personas allí alojadas, en cada una de las provincias 
y la necesidad de avanzar en la conformación de Me-
canismos de Prevención de la Tortura en La Rioja y en 
San Juan.
La jornada sirvió para fortalecer el carácter federal del 

Sistema Nacional de Prevención de la Tortura y avan-
zar en la implementación del Protocolo Facultativo de 

la Convención contra la Tortura (OPCAT) en todas las 
provincias. 

Río Grande.- El secretario General del SUTCAPRA, 
Rama Control, Admisión y Permanencia, Raúl Bomba-
res, refiriéndose a las elecciones del próximo miércoles 
11 para la UPSRA, comentó que “el 11 de diciembre 
tenemos las elecciones a nivel nacional. En la provin-
cia de Tierra del Fuego solamente va a haber una sola 
mesa, que va a estar en Río Grande. Entendemos no-
sotros que esta es una jugada, una avivada de Ángel 
García, el histórico dirigente que está hace 40 años en 
UPSRA”, advirtió el dirigente local que representa a los 
controladores. 
Luego señaló que “Nosotros vamos a hacer, de algu-

na forma, que la gente que está afiliada -que son 25 
personas en Ushuaia- que se acerquen los compañeros 
que acompañan a Julio Gutiérrez, que es la lista de re-
novación que acompaña el SUTCAPRA. O sea que ten-
drían que venir desde Ushuaia a votar a Río Grande”. 
“Es una maniobra, nosotros entendemos, una avivada 
de García para justamente, teniendo en cuenta que 
él sabe que en la provincia hay pocos electores y la 
mayoría acompaña a Julio Gutiérrez, por 40 años de 
inacción en la provincia y en todo el país. Eso generó 
que de 150.000 afiliados que contaba UPSRA, a nivel 
nacional, hoy tenga 10.000 nada más”, remarcó el titu-

lar del SUTCAPRA. 
En ese mismo sentido, Bombares expresó que “Esto es 
un abandono total de los trabajadores de la seguridad 
a nivel nacional, están sin obra social, los convenios 
colectivos de trabajo se hacen y se acuerdan y no se 
llevan adelante. O sea, es una burocracia sindical entre 
el gremio y la patronal indescriptible. En ese sentido, 
nosotros entendemos que la mejor opción para nues-
tros compañeros trabajadores es la renovación, como 
dice el logo nuestro de campaña, la renovación nacio-
nal y es lo que entendemos de que va a ser un hecho”, 
afirmó. 
Después dijo que tienen “altísimas expectativas de lo-
grar, el miércoles, el triunfo con nuestra lista. Tenemos 
mucho acompañamiento en todo el país y esperamos 
que los compañeros que estén en Tierra del Fuego par-
ticipen. La única mesa que va a haber en la provincia 
está en 11 de julio de 1127, la organización de UPSRA 
en Río Grande. Se va a votar ahí, vamos a participar, te-
nemos nuestros fiscales y vamos a tratar que la mayor 
cantidad de trabajadores afiliados a esta organización 
participe y entienda que es una forma de cambiar las 
cosas, justamente con el voto”, remarcó. 
Para concluir, Raúl Bombares comentó que los comi-
cios van a ser “a partir de las 9 de la mañana, enten-
demos que hasta las 6 de la tarde. De nuestro lado hi-
cimos una campaña en lo sectorial, como SUTCAPRA, 
porque la lista de Julio Gutiérrez lleva como secretario 
de Finanzas a nuestro secretario General de SUTCAPRA, 
Leandro Nazarre. De hecho, es una lista muy participa-
tiva de todos los sindicatos de seguridad de la Argenti-
na. Están participando, justamente, por esta necesidad 
que tiene el trabajador y la dirigencia sindical de que 
haya no solamente un cambio para el trabajador, sino 
que buscan lealtad también y no trabas, como viene 
poniendo Ángel García a todos los otros sindicatos de 
seguridad del país”, concluyó el sindicalista.

También hubo presencia fueguina, con la participación de la presidenta del Comité de Prevención de la Tortura Ley 857, 
Dra. Manuela Palacios Murphy y del vicepresidente, José Piñeiro, a quienes luego se sumó la referente de la Asociación de 
Familiares, Soledad Carnebale.

Consejo Federal Contra la Tortura

Productiva reunión con presencia fueguina
En la Casa por la Identidad – Espacio Memoria y DDHH EX ESMA, se reunió el Consejo Federal de Mecanismos Locales y de la Asamblea Anual 
del Sistema Nacional de Prevención de la Tortura. Entre otras resoluciones, se analizó también la situación de los establecimientos de encierro, 
así como de las personas allí alojadas, en cada una de las provincias.

Habrá una mesa en la provincia

El miércoles 11 se vota en la UPSRA
El próximo miércoles 11 del corriente, se realizarán las elecciones nacionales para la UPSRA. En Tierra del Fuego, habrá una sola mesa en la 
ciudad de Río Grande. Para el titular del SUTCAPRA, Raúl Bombares, se trata de “una jugada, una avivada de Ángel García, el histórico dirigente 
que está hace 40 años en UPSRA”, para que vote la menor cantidad de gente posible. Sin embargo, dijo que tratarán de garantizar que “de alguna 
forma, que la gente que está afiliada -que son 25 personas en Ushuaia- que se acerquen los compañeros que acompañan a Julio Gutiérrez, que 
es la lista de renovación que acompaña el SUTCAPRA”.
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Ushuaia.- Romina Cirigliano, una de las damnificadas, 
brindó su testimonio en vivo y dijo “yo te voy a hablar 
de nuestro caso en particular. Mi marido, Diego To-
rres, es amigo de la infancia de Matías Roa. Todo esto 
empezó en diciembre, más o menos, en calidad de 
préstamo porque supuestamente él tenía un proyecto 
para hacer en Brasil”, explicó.
“Arrancamos con un monto muy pequeño, 2000 dó-
lares; nos retornaban un poquito más en la semana. 
Después nos pidieron un poquito más y nos devolvie-
ron el dinero cumpliendo siempre en tiempo y forma. 
Pero el 10 de enero pusimos un monto más grande, 
que devolvían el 10 de febrero, y ahí es cuando no 
cumplen. Mi marido fue al domicilio de Roa a buscar 
una explicación y se encontró con otro damnificado. 
Ahí nos dimos cuenta de que éramos muchos los es-
tafados”, dijo.
En este sentido, Romina continuó relatando los es-
fuerzos fallidos por resolver el conflicto “desde febre-
ro intentamos solucionarlo en buenos términos, man-
dando mensajes y llamándolos. Siempre la respuesta 
de ella era nula. No nos quedó otra que hacerlo pú-
blico porque el silencio del intendente Vuoto es total. 
Recordemos que Sáez tiene un cargo político en el 
municipio”, advirtió.
Sin embargo, cuando denunció la estafa, Romina se 
enfrentó a una inesperada represalia judicial “yo hago 
una denuncia por estafa y ellos, en no menos de 10 
minutos, me allanaron la casa, el vehículo y el comer-
cio. El allanamiento estaba caratulado como ‘daños y 
amenazas’, claramente para intimidar. Nos sacaron los 
celulares donde tenemos pruebas fehacientes, como 
los chats del grupo de WhatsApp liderado por Sáez 
llamado ‘Sala Verde’. Allí se coordinaban las opera-
ciones financieras”.
A su vez, también la amenaza directa de Matías Roa 
también quedó registrada en un audio “escuchame 
una cosa, la puta que te parió. Yo te la exploto toda. 
Estoy en Buenos Aires tranquilo y no necesito ensu-
ciarme las manos con vos. Levanto el teléfono y te 
explotan a vos y a todos los peluqueros que están 
hablando. Si no lo hice, es por Diego”.
Finalmente, Romina subrayó la conexión política de 
los involucrados “Sáez tiene respaldo político y judi-
cial. Su padre es un ex comisario retirado de la provin-
cia, y eso pesa. Mientras tanto, a los damnificados nos 
desestiman las denuncias y nos intimidan”, concluyó.
 

DÓLARES, VIAJES Y LUJOS

Según sostienen las víctimas, Sáez y Roa pedían dine-
ro a amigos, familiares y otros empleados municipales 
en nombre de un supuesto negocio en Brasil por el 
que prometían un retorno mensual de hasta el 40%. 
Como sucede en muchos esquemas ponzi, el boca en 
boca era el mecanismo de promoción más eficaz y 
los denunciados hacían gala de una vida suntuaria en 
sus redes sociales: exhibían dólares, se mostraban de 
viaje en partidos de la Selección argentina y otras par-
tes del mundo, y ostentaban carteras de reconocidas 
marcas internacionales y otros objetos de lujo.
En su cuenta de Instagram (tiene una laboral abierta y 
otra, personal, cerrada), Sáez se presenta como sub-
secretaria del Centro de Atención Vecinal de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, bajo la gestión de Walter Vuoto, 
intendente K surgido de las filas de La Cámpora que 
además es su expareja. La funcionaria también dice 
ser técnica en administración pública y estudiante de 
la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, indica 

TN.
Según Griselda Engelhard, abogada de Romina -una 
de las denunciantes-, hubo cinco demandas formales 

en la Justicia. Sin embargo, el fuero provincial “deses-
timó todas sin investigar”.
“Off the record llegan informaciones de que la estafa 
ascendería a un millón y medio de dólares. Y presun-
tamente habría dinero estatal en las mesas que tra-
bajaban este tema. Por este motivo entendemos que 
no hay voluntad de investigar”, contó la letrada a TN.
Y profundizó: “Las denuncias no se tramitan. Se des-

estiman, sin más. Les dicen (a los denunciantes) que 
vayan al fuero civil, pero todos sabemos que no fun-
ciona para esto. Es una estafa y la gente está desespe-
rada porque no encuentra justicia”.
El escándalo saltó cuando algunos damnificados em-
pezaron a sospechar que todo era una trampa. En-
tonces reclamaron su dinero y obtuvieron respuestas 
evasivas por parte de Sáez y Roa. Engelhard detalló 
también que su clienta “fue allanada en su casa y la 
subieron en un patrullero delante de sus hijos”. Dijo 
que la secuencia ocurrió luego de que hiciera la de-
nuncia y se presentara cara a cara con los presuntos 
estafadores para pedir la devolución de sus ahorros.
“Buscaban amedrentarla. Sacarle las ganas, callarla y 
que esto se termine lo más rápido posible”, puntuali-
zó la abogada. Y agregó: “No solo allanaron a la vícti-

ma, sino que la Justicia provincial le retuvo el teléfono 
y todavía no se lo devuelve”.
La suma total de damnificados llegaría a 20 y, según 

anticipó Engelhard, esta semana habrá una presenta-
ción en la Justicia federal a fines de activar una inves-
tigación. En medio de los reclamos y las denuncias, 
circuló un audio con amenazas a Romina. La denun-
ciante atribuye su autoría a Roa.
“Escuchame una cosa, la puta que te parió. Yo te digo 
la verdad, te la exploto toda. Yo estoy en Buenos Aires 
tranquilo y no necesito siquiera ensuciarme las manos 

con ustedes, negros de mierda. Levanto el teléfono y 
te explotan a vos, a Diego, a Emiliano y a todos los 
pelotudos que están hablando”, dice el hombre en el 
mensaje.
Y sigue: “Si no lo hice hasta ahora, te lo juro por mi 
hija, es por Diego. Porque tengo unas ganas de ha-
certe mierda a vos, a todos ustedes. ¿Vos te pensás 
que yo soy los cuatro de copas que vos estás acos-
tumbrada a amenazar? Andá a ver si tenés los huevos 
para ir a la casa de mi vieja, la puta que te parió. Ya 
me cansaron”.
En otro fragmento se escucha: “No tenés ni idea de 
la gente que yo tengo atrás mío. ¿Vos querés que yo 
me meta con tu familia? No tenés ni idea eh. Yo es-
toy frenando la situación. Tomalo como una amenaza. 
Cuídense las espaldas, pedazo de pelotudos”.

Todo comenzó el 11 de septiembre pasado y hay varias denuncias desestimadas

El escándalo de las presuntas estafas que involucran a 
funcionaria de Walter Vuoto llegó a los medios nacionales
El canal de noticias TN, llegó a la ciudad de Ushuaia y ayer por la mañana, se presentaron fuera del Municipio de la ciudad de Ushuaia, junto 
a Romina Cirigiliano, la denunciante y damnificada en miles de dólares. Cirigliano sostiene que los principales involucrados son Vanesa Saez y 
Matías Roa, sin embargo, las denuncias fueron desestimadas por la justicia. Además, Saez es funcionaria de la gestión Walter Vuoto, e incluso 
mientras transitaba las denuncias, nunca fue apartada del cargo.

El escándalo de las presuntas estafas que involucran a funcionaria de Walter Vuoto llegó a los medios nacionales.
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Río Grande.- Este miércoles, alrededor de las 9 horas, 
personal de la Comisaría Segunda fue alertado sobre 
un incendio de grandes proporciones en la calle 25 de 
Mayo al 3000 del Parque Industrial de Río Grande. De 
inmediato, los uniformados convocaron a los bombe-
ros para que acudieran de manera urgente al lugar.
El ígneo, cuyo origen aún no ha sido determinado, ya 
consumió por completo la recicladora de Rebora, otro 
galpón contiguo y una bloquera. Además, el fuego se 
propagó hacia las instalaciones de la planta de FOX-
MAN, donde operaba una recicladora.
El director de Defensa Civil Municipal, Sebastián Águi-
la detalló que “el fuego consumió tres galpones. Es-
tamos trabajando en un muro corta fuego para evitar 
que las llamas sigan avanzando hacia las demás naves 
de la planta FOXMAN.”
El incendio generó momentos de gran tensión en las 
instalaciones de dicha firma debido a la presencia de 
numerosos vehículos y camiones, incluidos dos de la 
empresa Gas Austral.
Según se informó, uno de estos camiones no tenía 
llave, lo que complicó las maniobras de evacuación.
Águila hizo un llamado a la población, solicitando que 
“no se acerquen al lugar”, ya que la situación es peli-
grosa y la presencia de curiosos dificulta el trabajo de 
los equipos de emergencia. Asimismo, informó que se 
evacuó un perímetro de 500 metros alrededor del lu-
gar, incluyendo una fábrica electrónica cercana. Como 
medida preventiva, se cortaron el suministro de gas y 
la energía eléctrica en la zona afectada.
El director de Defensa Civil también señaló que “es-
tamos hablando de un material muy denso, mucho 
cartón prensado apilado. Hay que enfriar la parte su-
perior antes de poder acceder al interior y comenzar 
a separar y apagar las llamas”, expuso el director, y re-
marcó que “cuando llegaron las dotaciones de bom-
beros, el incendio ya estaba descontrolado”.
“Las fábricas del sector no han sufrido consecuencias 
directas, pero hay empresas que evacuaron por pre-
caución, ya que el humo ingresó a algunas instalacio-

nes”, explicó Águila.
Respecto a las medidas de prevención, se han esta-
blecido cortafuegos y se han tomado acciones para 
proteger las empresas y viviendas en las cercanías.
Se estima que las labores de extinción continuarán 
por varias horas y posiblemente se prolonguen hasta 

hoy.
Afortunadamente, los recursos hídricos han sido ade-
cuados para lidiar con el fuego, gracias a la colabora-
ción de fábricas vecinas que han proporcionado miles 

de litros de agua.
“Hubo que sacar vehículos de los galpones que están 
cerca de Foxman, había un taller pegado a la fábrica y 

dentro de este galpón había un camión con gas GLP, 
así que eso se sacó rápidamente, igual que las herra-
mientas, algunas camionetas, motos cuatriciclos, que 
había”, precisó Águila.
“Por suerte, el recurso hídrico es suficiente -mencio-
nó el director-, personal de la división de bomberos 
pudieron armar unos piletones grandes donde ahí se 
deposita el agua, y tenemos mucha colaboración de 
las empresas de las fábricas que están alrededor de 
este incendio, que tienen capacidad de miles de litros 
de agua, así que por ahora por el momento venimos 
bien con eso”.
No se reportaron heridos, tanto entre empleados, 
residentes cercanos o el personal de emergencia, sin 
embargo, se implementó un operativo de control sa-
nitario para asegurar el bienestar de los bomberos, 
dado el denso humo y las altas temperaturas del en-
torno.
Bomberos Voluntarios, de la Policía, efectivos poli-
ciales, Tránsito Municipal y personal de Defensa Civil 
continuaban ayer trabajando para controlar las llamas 
y evitar una tragedia mayor.
Tras arduas tareas, se logró controlar el incendio, aun-
que aún no fue extinguido completamente. Se dio in-
tervención al Juzgado de Instrucción Nº 2 del Distrito 
Judicial Norte y, una vez apagado el incendio, se rea-
lizarán las pericias correspondientes para determinar 
las causas.

“ESTO ERA PREVISIBLE”

Así lo dijo Miguel Ameri, ex trabajador de FOXMAN y 
delegado de la empresa, tras el incendio genera-
do ayer en la recicladora.

Al respecto manifestó que “lo que estoy viendo 
por las imágenes es que el fuego comenzó en la 
cartonera de la recicladora Rebora, similar a lo 

Las pérdidas por el incendio en la recicladora serían totales

Incendio de grandes dimensiones en el parque industrial 
afectó tres galpones e incluso a FOXMAN
El incendio comenzó alrededor de las 9 de la mañana de este miércoles, en un galpón de acopio de cartones, que funcionaba como una reci-
cladora, ubicada en calle 25 de Mayo al 3000 de la ciudad de Río Grande. Lamentablemente, debido al viento reinante, las llamas comenzaron 
a avanzar rápidamente y así el fuego llegó a otros galpones e incluso hasta la empresa FOXMAN. Servidores públicos de todas las instituciones 
llegaron hasta el lugar, a fin de colaborar en cercar las llamas y evitar un mal mayor. 

Incendio de grandes dimensiones afectó tres galpones del 
parque industrial e incluso a
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que ocurrió en el último incendio en la zona cer-
cana a FOXMAN. Siempre advertimos que esta 
área es peligrosa debido a la cantidad de mate-
riales inflamables acumulados,” comentó Ameri.
El ex empleado recordó que este tipo de inciden-

tes no son nuevos en la planta ni en sus alre-
dedores. “Siempre hubo pequeños incendios en 
la parte trasera, donde se acumulaban líquidos y 
materiales reciclables. Hace unos años, la carto-
nera ya había sufrido un incendio similar,” deta-
lló. Además, expresó su preocupación por la falta 
de medidas preventivas adecuadas: “Si esto se 
propaga al resto del material acopiado, la pérdi-
da será total.”
Ameri también aprovechó para señalar las con-
diciones en las que quedó la planta tras el cierre 
definitivo de FOXMAN. “A nosotros nos cortaron 
el gas y la luz, y no pudimos sostener el lugar. 
Fuimos desalojados con mucho dolor, después de 
años de trabajar ahí. Para muchos, la fábrica era 

más nuestra que de los dueños,” dijo.
El ex delegado recordó los conflictos legales que 
enfrentaron como trabajadores y los obstáculos 
que aún persisten: “Cada año surge algún proble-

ma, como si alguien no quisiera que las cosas se 
resuelvan. Siempre falta un papel, siempre hay un 
impedimento. Es frustrante.”
Sobre el estado actual de la planta, Ameri men-
cionó que, aunque no opera como fábrica, se uti-
liza como lugar de acopio para materiales reci-
clables de otras empresas: “Por lo que entiendo, 
algunas firmas llevan materiales ahí con permiso 
de los propietarios. Sin embargo, no está claro 
si hay habilitaciones vigentes ni cómo se maneja 
ese espacio.”
El ex trabajador también expresó su pesar por la 
situación: “Es triste ver lo que está pasando. Esta 
planta era un modelo en su momento, pero todo 
se vino abajo. Desalojar este lugar fue muy duro 
para quienes trabajamos ahí durante décadas.”
Finalmente, Ameri destacó que los bomberos es-
tán haciendo un gran esfuerzo para controlar el 
fuego y proteger las instalaciones. “El cortafue-

go que están construyendo puede ser clave para 
evitar una tragedia mayor. Pero es evidente que 
estos problemas vienen de años de abandono y 
desidia,” concluyó.
El incendio, que ya consumió tres galpones y 
amenaza con extenderse, sigue siendo combati-
do por bomberos locales, mientras se evalúa la 
incorporación de equipos especializados de la 
ANAC y Manejo del Fuego de la provincia para 
reforzar las tareas

EL MUNICIPIO INTIMÓ A FOXMAN EL 24 DE 
OCTUBRE A LIMPIAR EL PREDIO VECINO AL 

INCENDIO

A pocos metros del dantesco incendio de la re-
cicladora SyR de calle 25 de Mayo 3090, se ob-
servaba por todo el predio de la planta Foxman 
tarimas, plásticos y todo tipo de residuos indus-
triales, en un predio que actualmente se encuen-
tra cerrado por la Justicia en medio de un proceso 
civil de concurso de acreedores y quiebra, en el 
cual fue designado como depositario judicial del 
mismo el apoderado de la firma, el Dr. José Ro-
das.
La dirección de Ecología y Medio Ambiente de la 
Municipalidad de Río Grande inspeccionó el lugar 
el pasado 24 de octubre e intimó con un plazo de 
20 días al apoderado para regularizar la situación, 
dado que el panorama significaba un “impacto 
negativo para el ambiente y un potencial riesgo 
de incendio”.
Ya ni hablar de la presencia de dos camiones cis-
terna de gas dentro del predio, los cuales no ha-
brían estado al momento de la inspección, para 
lo cual se necesitan autorizaciones acordes a las 
condiciones mínimas de seguridad.
El responsable como depositario judicial de la 
firma debe velar por la preservación del predio 
e instalaciones, a fin de responder a eventuales 
responsabilidades civiles a futuro para con acree-
dores y trabajadores que llevan años esperando 
cobrar un peso de las indemnizaciones.

Las llamas avanzaron rápidamente debido al material in-
flamable que había en el primer galpón afectado.

Además, el viento reinante hizo que el fuego, avanzara rá-
pidamente hacia otras construcciones.

Río Grande.- En un emotivo mensaje, Mónica Bece-
rra, integrante de ‘Mujeres Voluntarias’ de la Fun-
dación Garrahan, se pronunció sobre el devastador 
incendio que afectó a la Recicladora SyR, un pilar 
fundamental en la recolección de materiales reci-
clables destinados a ayudar a los niños del Hospital 
Garrahan.

Becerra destacó la labor de la recicladora, que du-
rante años ha trabajado en conjunto con la Fun-

dación, liderada por Hugo Rébora, quien tomó la 
iniciativa de apoyar a los pequeños pacientes del 
Garrahan. 
“La empresa nos hacía los fardos de papel y latas de 
aluminio, y contábamos con el apoyo de institucio-
nes, escuelas y comercios que donaban material”, 
explicó Becerra.

El incendio, que consumió maquinarias, camiones y 
el galpón de la recicladora, ha dejado a 11 emplea-

dos sin trabajo y ha puesto en riesgo la continuidad 
del proyecto. “Estamos muy conmovidos, porque 
esto no solo es una fuente laboral, sino que la re-
cicladora SyR se ha convertido en una familia para 
nosotros”, comentó Becerra.
A pesar de la tragedia, Becerra aseguró que el gru-
po de voluntarios seguirá trabajando. “Este domin-
go continuaremos con la separación de tapitas y 
otros materiales, aunque no contemos con un es-
pacio físico para hacerlo”, afirmó.
La integrante de ‘Mujeres Voluntarias’ hizo un lla-
mado a la comunidad de Río Grande para que se 
una en la reconstrucción de la recicladora y la reac-
tivación del proyecto.
“Queremos que la recicladora vuelva a estar en pie, 
con todos los trabajadores que tiene. Este proyecto 
es vital para el medio ambiente y para la Fundación 
Garrahan, ya que cada material reciclado se con-
vierte en un recurso económico que ayuda a los ni-
ños”, concluyó Becerra.
Los interesados en colaborar pueden contactarse a 
través del Facebook de ‘Mujeres Voluntarias’ de la 
Fundación Garrahan. La comunidad está invitada a 
unirse en este esfuerzo por recuperar lo perdido y 
seguir apoyando a la Fundación Garrahan.

Incendio de la recicladora

La Fundación Garrahan perdió todo el material reciclable 
y 11 personas se quedaron sin trabajo
Mónica Becerra de ‘Mujeres Voluntarias’ de la Fundación Garrahan, lamenta la pérdida de material reciclable en incendio de la Recicladora SyR 
este miércoles, revelando que se ha consumido todo el material que por tanto tiempo los voluntarios recolectaron en apoyo a la Casa Garrahan 
donde van derivados niños de la provincia. Unas 11 personas se quedaron sin trabajo. Becerra se solidarizó con el dueño de Hugo Rébora.
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Río Grande.- Esta iniciativa forma parte del Plan de 
Acompañamiento y Apoyo Integral a Clubes e Insti-
tuciones Deportivas, que continúa con el objetivo de 
fortalecer la política deportiva implementada por la 
gestión municipal.
En la actualidad, cerca de 200 clubes locales, que 
practican disciplinas como Futsal, Fútbol, Handball, 
Básquet, Vóley, Hockey Pista y Newcom, entre otras, 
utilizan los espacios deportivos de Río Grande para 
llevar a cabo sus actividades.
Esta nueva convocatoria busca seguir consolidando el 
modelo de gestión deportiva, orientado a potenciar y 
fortalecer a las entidades deportivas además de apo-
yar el desarrollo de los deportistas locales.

Río Grande.- El pasado fin de semana se llevó a cabo el 
Torneo Argentino de Luchas Olímpicas  en instalaciones 
del Ejército Argentino en Campo de Mayo, provincia de 

Buenos Aires. El equipo de Tierra del Fuego conducido 
por los entrenadores Horacio Miranda, Cecilia Zúñiga y 
Horacio Miranda (hijo), integrado por alumnos de la Es-
cuela Municipal de Luchas Olímpica, tuvo una brillante 
participación sumando quince medallas: seis de oro, tres 

de plata y seis de bronce.
Álvaro Félíx Miranda se consagró triple campeón nacio-
nal  de lucha al imponerse en las categorías Sub 13 estilo 
libre 48 KG, Sub 15 estilo libre 48KG y Sub 15 estilo gre-
corromana 48 KG, en tanto su hermano Horacio Miran-
da (hijo) se consagró campeón nacional de lucha greco-
rromana en categoría mayores,  división de peso de 77 
KG y obtuvo la medalla de bronce en estilo libre 79 KG.
La delegación fueguina conducida técnicamente por los 
entrenadores Horacio Miranda y Cecilia Zúñiga obtuvo 
los siguientes logros: Elías Francesco Delgado se consa-
gró subcampeón argentino en Sub 15 estilo grecorro-
mana 52KG y medalla de bronce en Sub 15 estilo libre 
52KG; Tomás Agustín Gómez subcampeón argentino en 
Sub 15 estilo grecorromana 57KG,  medalla de bronce 
Sub 15 estilo libre 57KG. y medalla de bronce en sub 
13 estilo libre;  Natanael Criado campeón argentino en 

Sub 15 estilo grecorromana 62 KG, medalla de bronce 
Sub 15 estilo libre 62KG y campeón argentino Sub 13 

estilo libre 62KG; Máximo Patricio Miranda se consagró 
subcampeón argentino en Sub 20 estilo grecorromana  
división de peso de 67 KG; Thiago Aquiles Ezequiel Díaz 
obtuvo la medalla de bronce en Sub 20 estilo libre divi-
sión de peso 70KG.

Subsecretaría de Deportes

Inscripciones abiertas para que los clubes realicen 
sus pretemporadas en espacios Municipales
En el marco del Plan de Acompañamiento y Apoyo Integral a Clubes e Instituciones Deportivas, el Municipio de Río Grande a través de la Sub-
secretaría de Deportes abre las inscripciones para que clubes e instituciones deportivas de la ciudad puedan acceder a los diversos espacios 
deportivos municipales para realizar sus pretemporadas de verano a partir de hoy jueves 5 de diciembre a través del siguiente link: https://
forms.gle/MCi23CdFkrQekhHQ7.

Lucha Olímpica

Los Hermanos Álvaro y Horacio Miranda brillaron en 
el Torneo Argentino de Lucha en Campo de Mayo
Nuevamente la lucha riograndense se sitúa en lo más alto de deporte argentino al haber obtenido un total de quince medallas: seis de oro, tres 
de plata y seis de bronce en el torneo nacional de Luchas Olímpicas.
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Río Grande.- El campeonato internacional en Tambov, 
Rusia, incluyó a atletas de élite y a personas con dis-
capacidades, destacando la inclusión en el deporte 
para atletas con síndrome de Down, lo que indicó un 
enfoque en la promoción del deporte adaptado con 
una extensa charla que brindó Hugo Bensi y que fuera 
bien recibida ya que abrió nuevas oportunidades para 
los atletas con discapacidad. Donde además, estable-
cieron contactos importantes que le proporcionaron 

información valiosa sobre el estado del deporte para 
personas con discapacidad en Rusia.
Reuniones y colaboraciones
Bensi tuvo una reunión con la directora de discapaci-
dad en Moscú, donde allí se discutieron detalles so-
bre el evento y su impacto que también se mostró a 
través en una videoconferencia con varias provincias 
de Rusia, donde se intercambiaron conceptos sobre 
el trabajo en discapacidad, en el cual ha sido invita-
do formalmente a dar un seminario en noviembre del 
próximo año en la ciudad de Vladimir, un lugar em-
blemático para el deporte en Rusia. Este seminario se 
centrará en el judo para personas con síndrome de 
Down y se espera que reúna a representantes de to-
dos los estados de Rusia, recibiendo felicitaciones por 
su trabajo en el ámbito del deporte adaptado, lo que 
resalta el reconocimiento de su esfuerzo y dedicación.
Testing para el equipo nacional
Se llevará a cabo un "testing" en toda Rusia para eva-

luar a los equipos que se presentarán en los III Juegos 
Globales de la Trisomía “Trisome Games 2028”, que 
son las olimpiadas para personas con síndrome de 
Down, programadas para México en 2028. Este even-
to es significativo, ya que representa una oportunidad 
para que los atletas con síndrome de Down compitan 
a nivel internacional.
Experiencia personal
Bensi expresó su satisfacción con la seriedad y el pro-

fesionalismo del entorno en el que se encontró en 
Rusia, indicando que se sintió muy cómodo y alinea-
do con los valores de trabajo en equipo y dedicación. 
Además, recibió atenciones culturales que valoro mu-
cho con un ambiente acogedor y respetuoso.
Reconocimiento y rol en el deporte adaptado
Destacando además que Bensi ha sido oficialmente 
incluido en el calendario de actividades en Rusia para 
el próximo año, específicamente en la ciudad de Vla-
dimir, reconocida por su excelencia en el deporte de 
alto rendimiento. Donde se destaca su reconocimien-
to a nivel mundial como director por la Federación In-
ternacional que regula el deporte para personas con 
síndrome de Down, ocupando el cargo de vicepresi-
dente del SUDOWN y director de certificaciones para 
capacitaciones.
Futuras oportunidades internacionales
Bensi mencionó una comunicación reciente sobre la 
necesidad de coordinar una visita a Sudáfrica, donde 

se le ha solicitado que canalice, informe y capacite en 
relación con el SUDOWN. Esto indica un crecimiento 
en su rol y la expansión de sus responsabilidades en el 
ámbito del deporte adaptado a nivel global.

Federación Internacional de Judo

Torneo Internacional de Judo Adaptado en Tambov, Rusia
El campeonato de Judo Adaptado que se desarrolló en el mes de noviembre del corriente año en la ciudad de Tambov, Rusia, allí el profesor 
Hugo Bensi en representación de la República Argentina, actuó como veedor del pesaje, lo que implicó que supervisó todo el proceso de pesaje 
de los atletas para este evento que fue organizado específicamente para su disertación y como propósito académico y de investigación.
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Río Grande.- El encuentro fue diseñado para ser 
inclusivo y abarcar distintos sectores con el fin 
de construir agentes multiplicadores de todas las 
edades y profesiones entendiendo que el cuida-
do de la salud mental involucra a todos. Durante 

las jornadas, se desarrollaron talleres específicos 
dirigidos a fuerzas de seguridad, medios de co-
municación, docentes, jóvenes y adolescentes. 
En representación del Municipio de Río Gran-
de, estuvieron presentes la directora General de 

Salud Mental y Adicciones, Andrea Manavela; 
la directora de Diagnóstico y Asistencia, Noelia 
López Canaviri y la coordinadora de diagnósti-
co y asistencia de Salud Mental, Luciana Mazzi-
telli. Las profesionales expusieron el trabajo que 

se realiza desde el Municipio de Río Grande en 
materia de promoción, prevención territorial y 
comunitaria, atención primaria y asistencia a la po-
blación de la ciudad en términos de salud mental.  
Asimismo, abordaron la posibilidad de llevar adelan-

te una agenda de trabajo conjunto para acompañar 
al Municipio de Río Gallegos en la creación de su pro-
pia área de salud mental, reforzando a nivel regional 
iniciativas que promueven desde una perspectiva 
socio-comunitaria el cuidado integral de la salud. 
Sobre la participación de Río Grande en estas im-
portantes jornadas, el subsecretario de Salud, 
Agustín Pérez, afirmó que “estamos trabajando jun-
to al Municipio de Río Gallegos en el fortalecimien-
to en diferentes áreas para el abordaje preventivo. 
Ejemplo de ello es la Casa de Jóvenes en Córdoba”. 
“Es un orgullo poder trabajar de manera colectiva 
con otras ciudades de la región, en esta oportuni-
dad colaborando para que puedan llevar adelante 
estas jornadas de prevención de suicido en colabo-
ración con APSA”, destacó.

La iniciativa se realizó en Río Gallegos, Santa Cruz

Río Grande presente en las primeras Jornadas 
Provinciales de Prevención del Suicidio
La iniciativa desarrollada por el Municipio de Río Gallegos replicó la experiencia riograndense, 
tomando como modelo las acciones de la Secretaría de Salud en lo que respecta a salud mental 
y prevención del suicidio. Las Jornadas convocaron a profesionales de la Asociación de Psiquia-
tras de Argentina. El Municipio de Río Grande expuso la experiencia y el trabajo que se realiza 
en la ciudad.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande, por me-
dio de la Secretaría de Género y Desarrollo Comu-
nitario, en colaboración con la Agencia de Deporte 
Cultura y Turismo y Asociaciones de Familias y Per-
sonas con Discapacidad de nuestra ciudad, desarro-
lló la “Campaña de Activismo por una Río Grande 
más Inclusiva y Accesible”. La misma tuvo por obje-
tivo construir una ciudad más igualitaria y accesible, 
donde las personas con discapacidad puedan vivir 
sin prejuicios, exclusión y libres de discriminación. 
En esa línea, el viernes 22 y el sábado 23 de noviem-
bre, se llevó a cabo la capacitación “Construyendo 
Autonomía en las Personas Adultas con Discapa-
cidad: Una mirada en clave de Derecho” a cargo de 

la Asociación de Psiquiatras de Argentina (APSA). 
A esta propuesta se sumaron las actividades: “Zum-

ba”, la “Expo Arte Diversa” y la charla “Voces que 
inspiran”. Dichas iniciativas permitieron visibilizar y 
reconocer las experiencias de personas con disca-

pacidad en distintos ámbitos quienes, pese a las ba-
rreras que se le fueron presentando, con los apoyos 
necesarios pudieron construir sus propios caminos.  
Cabe destacar que, en el marco del cierre de esta Cam-
paña de Activismo, el Municipio lanzó el “Censo para 
Personas con Discapacidad”. A partir del cual, se bus-
ca conocer en profundidad la situación de las perso-
nas con discapacidad que habitan en nuestra ciudad y 
en consecuencia fortalecer las políticas y acciones que 
se llevan adelante. Dicho formulario digital censal fue 
diseñado por la Subsecretaria de Innovación Pública. 
Mediante estas acciones, el Municipio fortalece el tra-
bajo que lleva adelante en materia de accesibilidad y 
afianza la convivencia en la diversidad en Río Grande.

En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad

Se llevó a cabo la “Campaña de Activismo por una Río Grande más 
Inclusiva y Accesible”
En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad se llevó a cabo la charla “Voces que Inspiran”. De esta manera, el Municipio concluyó con 
una serie de actividades que se realizaron en la ciudad de Río Grande en pos de avanzar en el reconocimiento y el respeto a la diversidad desde un com-
promiso social, favoreciendo el desarrollo de la autonomía, la dignidad y la igualdad de las personas con discapacidad en todos los aspectos de la vida. 


